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Безопасно и качественно
 ► В столице региона ликвидируют ямы на дорогах.

Одна из причин их появления - так называемые «температурные качели». Днём и 
ночью работают две бригады МБУ «Управление Белгорблагоустройство». Применяют 
литой асфальтобетон. Материал можно использовать при температуре от -10°С до 
+5°С.

- Сейчас работаем своими силами. С 1 марта привлекаем подрядные организации. 
Заключено два контракта - по 2 тыс. кв. м каждый, - рассказал заместитель начальника 
производственно-технического отдела «Белгорблагоустройства» Сергей Анпилогов.

В этом году ям на дорогах зафиксировано значительно меньше, чем в прошлом. 
Это стало возможным благодаря масштабным работам по капремонту улично-дорож-
ной сети. В рамках федерального проекта «Безопасные качественные дороги» уда-
лось отремонтировать 24 км дорожного покрытия, мост на улице Волчанской, часть 
путепровода на улице Студенческой.

Тем не менее состояние дорог на постоянном контроле «Белгорблагоустройства». 
Служба оперативно отрабатывает проблемные участки.

Всего с начала года в областном центре привели в порядок 450 кв. м дорог, в пла-
нах на 2023 год - 47 тыс. кв. м.

ФОТО BELADM.RU

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Примите самые искренние и тёплые поздравления с Днём защитника Отечества!
Для россиян 23 февраля давно стал символом воинской доблести, мужества и 

патриотизма. В этот день мы в первую очередь чествуем военнослужащих Россий-
ской армии - всех, кто сегодня служит и успешно выполняет ответственные боевые 
задачи. Вспоминаем героическую ратную историю нашего Отечества и чтим свет-
лую память тех, кто отдал за Россию жизнь. 

Из поколения в поколение в нашей стране передаются священные понятия па-
триотизма, чести, верности солдатскому долгу. Наше сплочение, когда Родина в 
опасности, примеры истинного героизма, который демонстрируют наши ребята, 
участвующие в СВО, лучше всяких слов подтверждают, что никто не забыт и ничто 
не забыто. Мы помним суровые уроки истории нашей страны. Мы свято бережём 
память о павших защитниках Отечества.

Этот праздник мы, белгородцы, встречаем с особыми чувствами. Год назад в 
один миг наш регион стал прифронтовой территорией. За это время от украинских 
обстрелов пострадали тысячи мирных граждан региона - потеряли своих родных, 
лишились крова и всего имущества. Вместе с тем жители области с присущими им 
стойкостью и сердечностью первыми самоотверженно стали помогать нашим воен-
нослужащим и беженцам, - и этот поток добрых дел и поступков не иссякает. Всегда 
знал, что в Белгородской области живут замечательные люди, и по-другому у нас и 
быть не могло. Спасибо вам, дорогие друзья!

От всей души желаю всем, кто сегодня сражается на передовой, всем, кто любит 
и ждёт дома, всем, кто приближает нашу Победу посильной помощью, скорого воз-
вращения к мирной, счастливой жизни! Крепкого здоровья и всего самого доброго 
вам!

В.В. ГЛАДКОВ,
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!
УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ,  

ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ!

От имени администрации города Белгорода и Белгородского городского Со-
вета поздравляем вас с Днём защитника Отечества!

В нашей стране 23 февраля - это праздник мужества, отваги, воинской добле-
сти.

2023 год - особенный. Год 80-летия Курской битвы и освобождения областного 
центра от немецко-фашистских захватчиков. Эти даты напоминают о тяжелейших 
испытаниях, которые выпали на долю наших дедов и прадедов. Испытаниях, ко-
торые старшее поколение достойно преодолело. 

Мы живём в непростое время. И память о том, кто наши предки, помогает с до-
стоинством отвечать на новые вызовы. 

Сегодня на защите мирного населения наши военные, добровольцы - наслед-
ники боевой славы дедов и прадедов. Им содействует огромная армия волон-
тёров. Белгородцы по велению сердца помогают беженцам и военнослужащим, 
продолжают упорно трудиться для развития родного города и страны. Мы едины - 
это главное, в этом наша сила. А значит, без сомнений, достойно справимся и 
пройдём очередной непростой виток истории.

От всей души желаем ветеранам душевного тепла и долголетия, солдатам и 
офицерам - здоровья и успешного выполнения боевых задач, а всем белгородцам 
и их семьям - благополучия, счастья, уверенности в завтрашнем дне! Пусть мир и 
согласие будут в ваших домах!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

Зима здоровья

Для удобства автомобилистов
 ► В Белгороде с 23 по 26 февраля парковки будут 

бесплатными

Изменения связаны с праздничными и выходными днями. Об этом сообщил мэр 
Валентин Демидов. Глава администрации отметил, что изменения не распространя-
ются на платные плоскостные парковки. Всего таких парковок в Белгороде пять:

- рядом с офисом «Сбербанка» на Гражданском проспекте,
- у железнодорожного вокзала,
- возле городской больницы №2,
- на улице Победы, 69
- на Народном бульваре, 70.

Надёжность обеспечена
 ► ГУП «Белоблводоканал» подвёл итоги реализации задач 

2022 года в Белгороде. 

Как сообщило министерство ЖКХ области, качество водоснабжения улучшилось 
для 7,5 тысячи абонентов. В областном центре выполнен капремонт 1,67 км сетей 
водопровода, построены 1,74 км сетей канализации, установлены три новые канали-
зационно-насосные станции. Помимо этого, специалистами проведены сети канализа-
ции от жилых домов на улицах Красных Партизан и Первомайской.

В результате выполненных мероприятий обеспечена надёжность в сфере водоот-
ведения для более чем 1,3 тысячи белгородцев.

 ► На центральном пляже Белгорода прошли забег моржей 
и чемпионат по зимнему плаванию. 

В забеге участвовали 160 человек, а в 25-метровом заплыве на специально подго-
товленном участке - 138 любителей активного отдыха. Среди женщин в группе 18 - 30 
лет первое место заняла Наталья Мордвичева, в группе 30 - 40 - Мария Кузнецова, 
в группе 50 - 60 - Елена Сухорукова, в категории 60+ выиграла Галина Прасолова, 
которой в этом году исполнится 77 лет.

Среди мужчин в возрасте от 18 до 30 лет победил Дмитрий Карайченцев, в группе 
30 - 40 - Никита Шаля, в группе 40 - 50 - Владимир Ласунов, в группе 50 - 60 - Сергей 
Страхов, а в категории 60+ первое место занял Александр Виноградов.

А самым юным участником турнира стал 12-летний Тимофей. Организаторы по-
дарили ему водонепроницаемые часы.

- Соревнования прошли отлично. В забеге поучаствовало большое количество же-
лающих. Планируем сделать его ежегодным, - подчеркнул руководитель городского 
управления по физической культуре и спорту Михаил Носков.

ФОТО T.ME/UFKSBEL
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ДОРОГИЕ ЗЕМЛЯКИ!
УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ ВОЙНЫ, ВООРУЖЕННЫХ СИЛ,  

ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ И ОФИЦЕРЫ ЗАПАСА!

Совет ветеранов Восточного округа города Белгорода искренне и сердечно по-
здравляет вас с Днём защитника Отечества!

Желаем всем мужчинам отменного здоровья, крепости духа, счастья, добра, 
удачи и благополучия в каждой семье.

Низкий поклон закалённым временем ветеранам, глубокая благодарность 
всем воинам, находящимся в данный момент в зоне проведения СВО, которые 
остаются верны традициям дедов и отцов, мужественно защищая нашу Родину. 
Желаю вам скорейшего возвращения домой - живыми и здоровыми.

С праздником, дорогие белгородцы!

Владимир ГАВРИЛОВ,
председатель Совета ветеранов

Восточного округа г. Белгорода

Речь идёт о многоэтажках на улицах 
Гагарина, 19, Князя Трубецкого, 18, Ком-
мунальной, 8, а также проспекте Богда-
на Хмельницкого, 133 и Гражданском 
проспекте, 27а. В ходе капитального ре-
монта строителям предстоит привести 
в порядок кровлю и фасад, помещения 
общего пользования, включая кухни и 
санузлы. Кроме того, будут заменены ин-
женерные сети и оборудованы тепловые 
пункты. Работы должны быть завершены 
до 1 декабря.

Губернатор подчеркнул, что програм-
ма реализуется исключительно за счёт 
средств регионального бюджета, без до-
полнительных вложений жильцов.  Ход 
и приёмку работ будут контролировать 

как ответственные лица, так и непосред-
ственно жильцы бывших общежитий.

- Участие собственников жилья в при-
ёмке ремонтных работ законодатель-
ством не предусмотрено. Однако я считаю 
это требование очень важным. Контроль 
со стороны жителей - залог качественного 
капитального ремонта, - подчеркнул Вя-
чеслав Гладков.

Напомним, масштабная программа по 
ремонту зданий, переведённых из обще-
житий в статус многоквартирных домов, 
была запущена на Белгородчине в про-
шлом году по инициативе главы регио-
на. Благодаря её реализации жилищные 
условия уже улучшили около трёх тысяч 
человек.

На Черноморском побережье будут 
отдыхать школьники в возрасте от 7 до 
17 лет, преимущественно с соматиче-
скими заболеваниями. Приоритет отда-
дут детям мобилизованных участников 
СВО, из обстреливаемых населённых 
пунктов региона, а также находящиеся 
в трудной жизненной ситуации.

Планируется организовать четыре 
тематические смены продолжительно-
стью 21 день. В каждой из них будет по 
277 ребят. Министерство образования 
области объявило конкурс на лучшую 
программу смены в лагере «Бриган-
тина «Белогорье». Андрей Милёхин 
подчеркнул, что важно обеспечить де-
тям не только качественные лечебные 
процедуры, но также образовательные, 
культурные, спортивные и развивающие 
мероприятия. 

Лагерь до 1 июня должен получить 
лицензию на санаторно-курортную де-
ятельность, что даст возможность 
оказывать лечебную помощь детям 
с наиболее распространёнными за-
болеваниями. Сейчас региональный 
минздрав осуществляет закупку необ-
ходимого оборудования. Медицинский 
персонал в штате реконструируемого 
санатория имеется. Однако региональ-
ное правительство намерено провести 
его профессиональную аттестацию. 
Компетенции врачей должны соответ-
ствовать современным требованиям.

В ближайшее время областное мини-
стерство образования объявит конкурс 

по приёму сотрудников лагеря на работу 
в летние смены. Речь идёт о воспитате-
лях и вожатых, инструкторах по плава-
нию и спасателях, работниках пищебло-
ка и медицинских сотрудниках.

- Все без исключения претенденты 
пройдут конкурсный отбор. Мы будем 
изучать не только профессиональные, 
но и личностные качества каждого кон-
курсанта. С белгородскими детьми 
должны работать лучшие! В связи с этим 
проведём аттестацию на соответствие 
занимаемой должности всех нынешних 
сотрудников санатория, - констатировал 
Андрей Викторович.

В работе лагеря «Бригантина «Бело-
горье» изъявило принять участие регио-
нальное отделение Российских сту-
денческих отрядов. Руководитель этой 
организации Андрей Ватулин заявил, 
что студенты готовы трудиться кругло-
годично.

- Мы с 2015 года обеспечиваем пер-
соналом лагеря и санатории Красно-
дарского края и Крыма. Нами накоплен 
большой опыт работы, и с каждым годом 
профессионализм повышается. Рады 
будем поработать  и в «Бригантине «Бе-
логорье», - сказал Андрей Ватулин.

Губернатор поддержал идею задей-
ствовать в работе лагеря студентов. 
При этом Вячеслав Владимирович отме-
тил, что при выборе сотрудников глав-
ным должна стать их способность обе-
спечить безопасность детей. 

ФОТО BELREGION.RU

Главная задача этого общественного 
формирования - наладить связь и обе-
спечить доверительное общение семей 
участников специальной военной опера-
ции. Организация будет также занимать-
ся психологической поддержкой родных 
военнослужащих. 

- В Союз поддержки матерей и жён 
военнослужащих за несколько месяцев 
обратилось свыше 5 тыс. человек. Про-
блемы разные. Стараемся все их отра-
ботать и оказать помощь. Новый коми-
тет создаётся для того, чтобы женщины 
общались и поддерживали друг друга, 
решали какие-то вопросы сообща, - рас-
сказала председатель областного Совета 
женщин, первый заместитель спикера об-
ластной Думы Любовь Киреева.

Деятельность комитета семей воинов 
Отечества активно поддерживают органы 

региональной и муниципальной власти.
- В этом направлении ведётся боль-

шая работа. В настоящее время адми-
нистрацией Белгорода рассмотрено уже 
около 2,8 тыс. обращений членов семей 
участников специальной военной опера-
ции. Оказываем им поддержку, начиная 
от решения бытовых вопросов и закан-
чивая назначением социальных выплат. 
При содействии комитета семей воинов 
Отечества нам будет проще формиро-
вать блок заявок и определить, какая 
конкретно помощь необходима белгород-
кам. Впереди праздники - День защитника 
Отечества и 8 Марта. Перед нами стоит 
задача: не оставить ни одну семью участ-
ников СВО без внимания и заботы, - под-
черкнул глава городской администрации 
Валентин Демидов. 

ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ, ТРУЖЕНИКИ ТЫЛА  
И ВСЕ ЖИТЕЛИ НАШЕГО СЛАВНОГО ГОРОДА,  

ГОРОДА ПЕРВОГО САЛЮТА И ВОИНСКОЙ СЛАВЫ!
Позвольте поздравить вас с праздником солдатской доблести, отваги, чести и 

беззаветного служения Родине!
В самом названии этого дня, Дня защитника Отечества, заложено благородное 

призвание и обязанность - защищать свою страну и народ. Во все времена наш 
город и его жители были надёжным щитом державы: защищали от набегов кочев-
ников и полчищ иноземных захватчиков. И сегодня мы на переднем крае.

Низкий поклон всем, кто всегда, не жалея сил, защищает Родину: и седовласым 
ветеранам, которые загнали фашистских оккупантов в их логово, и молодому по-
колению защитников Отечества, отстаивающих интересы нашей страны сегодня.

Желаем всем вам крепкого здоровья, выдержки, веры в свои силы и победу. 
Пусть будут благополучны и счастливы все, кто вам дорог, ведь это и есть главная 
цель каждого защитника своей страны!

Владимир КОЛЬЦОВ, 
председатель городского Совета ветеранов

Чужой беды не бывает  ■ Инициатива

Качество работ  
оценят жильцы

 ■ Проект

 ► Губернатор Вячеслав Гладков проинспектировал 
в Белгороде дома, переведённые из общежитий в статус 
многоквартирных, подлежащие капитальному ремонту 
в текущем году.
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 ► В областном центре при белгородском региональном 
Совете женщин создали комитет семей воинов Отечества.

Команда  
для «Бригантины» 

 ■ Детский отдых

 ► Критерии отбора детей и персонала в лагерь «Бригантина 
«Белогорье» представил на заседании регионального 
правительства заместитель губернатор - министр 
образования области Андрей Милёхин.
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Читайте материалы на сайте belnovosti.ru
Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Спикер регионального парламента 
Юрий Клепиков разместил на своей 
странице в социальных сетях фото до-
бровольцев, которые приняли решение 
пополнить ряды защитников родного 
края. В их числе депутаты облдумы Алек-
сей Красовский, Михаил Савченко и 
Тарас Хтей.

«Мы присоединились к тысячам бел-
городцев, которые проходят подготовку 
в составе теробороны, чтобы в случае 
опасности защитить родную землю. Это 
добровольное решение каждого депута-
та. Уверен, что защита Отечества - наш 
гражданский долг», - написал Юрий Нико-
лаевич.

По информации спикера областной 
Думы, на Белгородчине сформирова-
ны семь батальонов. В их состав вошли 
люди с боевым опытом, которые по со-
стоянию здоровья либо в связи с возрас-

том не имеют возможности проходить 
службу в Вооружённых Силах по контрак-
ту. Обмундировать ополченцев помогают 
региональный власти и бизнес-сообще-
ство. Например, губернатор Вячеслав 
Гладков в начале февраля передал в 
пользование отрядам самообороны семь 
внедорожников. Отметим, что ополченцы 
не будут направляться в зону проведения 
специальной военной операции.

Депутаты областной Думы, как и дру-
гие члены ополчения, под руководством 
опытных инструкторов пройдут спецпод-
готовку, курсы оказания первой помощи, 
а также боевое слаживание. 

- Количество участников территори-
альной обороны уже превысило число, 
на которое мы рассчитывали при созда-
нии народного ополчения, - подчеркнул 
Юрий Клепиков.

ФОТО VK.COM/KLEPIKOV_31

В ходе сессии депутаты рассмотрели 
15 вопросов. Перед этим народные из-
бранники обсудили их на заседаниях по-
стоянных комиссий.

В начале сессии депутаты заслушали 
отчёт о деятельности УМВД России по 
городу Белгороду по итогам работы в 
2022 году, с которым выступил началь-
ник управления Владислав Копылов. 
Он подчеркнул, что, несмотря на слож-
ную внешнеполитическую обстановку, 
сотрудники управления успешно справ-
ляются с возложенными на них задача-
ми. Среди основных задач, решением 
которых правоохранители занимались в 
минувшем году, - раскрытие преступле-
ний с использованием информационных 

технологий, обеспечение экономической 
безопасности, противодействие неза-
конному обороту наркотиков, борьба с 
незаконной миграцией. Депутаты обра-
тили внимание на рост количества теле-
фонных мошенничеств в отношении лиц 
пожилого возраста. По словам Владис-
лава Копылова, сотрудники УМВД также 
придают защите пенсионеров от мошен-
ников особое значение, проводят посто-
янную профилактическую работу.  

Начальник управления привёл дан-
ные опросов, свидетельствующие о том, 
что более 80 % горожан доверяют бел-
городской полиции. По мнению депута-
тов, эти цифры наиболее ярко говорят 
об эффективной работе УМВД России 
по городу Белгороду.

На сессии народные избранники под-
держали проект решения, разработан-
ный их коллегами Александром Зебер-
том и Владиславом Карахановым и 
направленный на внесение изменений в 
порядок организации и проведения в го-
роде публичных слушаний и обществен-
ных обсуждений по вопросам градостро-
ительной деятельности. В частности, с 
трёх до одного месяца  сокращены сроки 
их проведения, также появится возмож-
ность в случае необходимости прово-
дить публичные слушания в электрон-
ном формате, используя официальный 
сайт органов местного самоуправления. 
Кроме этого, депутаты одобрили и доку-
мент, который будет регламентировать 
участие белгородцев в обсуждении му-
ниципальных правовых актов по вопро-
сам местного значения. 

Также на 58-й сессии было принято 
решение о передаче помещений, нахо-
дящихся в муниципальной собственно-

сти, сроком на десять лет в пользование 
региональным общественным организа-
циям. Автономная некоммерческая ор-
ганизация «Солнце в руках» получила 
нежилое помещение площадью 78,2 ква-
дратных метра, где планируется разме-
стить центр помощи детям с синдромом 
Дауна и ограниченными возможностями 
здоровья. Организации «Скорая Моло-
дёжная Помощь» передано помещение 
в 73,8 квадратных метра. Там волонтё-
ры будут оказывать помощь  российским 
военнослужащим и жителям террито-
рий, пострадавших в ходе СВО. Органи-
зации духовно-нравственного и военно-
патриотического воспитания «Начало» 
передано помещение площадью 65,6 
квадратных метра. Здесь будет органи-

зована работа волонтёров по сбору гу-
манитарной помощи, её сортировке и от-
правке российским военным, а также на 
территории, пострадавшие в ходе СВО. 
Кроме того, в этом же помещении со-
вместно с командой заместителя пред-
седателя Госдумы РФ Петра Толстого 
планируется открытие бесплатных кур-
сов по оказанию первой медпомощи для 
гражданского населения силами врачей-
волонтёров и военных медиков.

Сегодня же депутаты поддержали 
предложение об увеличении с 1 янва-
ря 2023 года на 5,5 % базовых окладов  
работников дополнительного образова-
ния, подведомственных управлению об-
разования города. 

ФОТО ЮЛИИ ШОКАЛОВОЙ

Решения приняты  ■ Сессия

На интерактивной карте убежищ на-
угад были выбраны несколько объектов. 
Во время обхода народного избранника 
сопровождали руководитель городского 
управления ГО и ЧС Николай Лебедев, 
глава управы «Космос» Анатолий Здор и 
директор управляющей компании «РЭУ-9» 
Лилия Рыжкова.

Проверяющие осмотрели паркинг на 
улице Шаландина, 5а. Отмечено, что дан-
ный объект рассчитан на временное укры-
тие большого количества людей. В связи 
с этим было предложено усовершенство-
вать указатели навигации, распределить 
скамейки и воду на всех свободных участ-
ках паркинга, выделить зоны для разме-

щения горожан с ограниченными возмож-
ностями и детьми, а также предусмотреть 
место для медицинского работника.

Во время обхода проверяющие спусти-
лись в подвальное помещение дома на 
проспекте Ватутина, 22б. Убежище неболь-
шое по площади, но жителям многоэтажки 
есть где укрыться в случае необходимости. 
Освещение работает исправно, скамейки 
расставлены, имеется запас воды.

Депутат Максим Палесика подчеркнул, 
что намерен продолжить контроль содер-
жания помещений, которые на его изби-
рательном округе признаны временными 
укрытиями. 

ФОТО BELADM.RU

Личное участие  ■ Инициатива  ■ Депутатский контроль

 ► В состав регионального ополчения вошли 11 депутатов 
Белгордоской областной Думы.  

Для нашей безопасности

 ► Состояние и комплектование временных укрытий 
на территории округа № 9 проверил депутат городского 
Совета Максим Палесика.

 ► Состоялась очередная 58-я сессия Белгородского 
городского Совета шестого созыва. 
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Олег (имя героя изменено. - Прим. 
авт.) работает учителем в одной из бел-
городских школ. Ему чуть больше тридца-
ти лет.

- Олег, как ты узнал о том, что 
можно записаться в белгородское 
ополчение?

- В ноябре прошлого года в нашей 
школе собрали всех педагогов-мужчин и 
рассказали, что в Белгородской области 
планируют создать отряды самообороны. 
Эти отряды в случае крайней необходи-
мости будут обороняться с оружием в ру-
ках. Во-первых, такие люди хорошо знают 
местность, а во-вторых, у них отличная 
мотивация - они защищают свою землю. 
Военному делу добровольцев будут об-
учать опытные инструкторы. Так и узнал.

- Долго ли ты обдумывал своё ре-
шение?

- Недолго. Нам на раздумья дали всего 
30 минут. Я всё прикинул, посоветовался 
с женой и написал заявление на вступле-
ние в добровольную народную дружи-
ну - тогда статус у нашего ополчения был 
такой, сейчас мы называемся сводным 
оперативным отрядом содействия право-
порядку. В заявлении нужно было указать 
размеры одежды, обуви, головного убора 
и перчаток. Я тогда впервые узнал, что и 
у перчаток бывают размеры, до этого вы-
бирал их, просто примеряя на руку. Опре-
делиться с размерами мне помогли более 
опытные товарищи. Написал заявление, 
отдал его в отдел кадров, а через некото-
рое время поехал на первое занятие.

- Какие мысли были, когда ты при-
нимал решение?

- Я подумал так: если дойдёт до того, 
что придётся брать в руки оружие (меня 
вполне могут мобилизовать - прямых 
противопоказаний у меня для этого нет, 
хоть в армии я и не служил), то лучше 
заранее научиться им пользоваться. Во 
время учёбы в школе у нас были занятия 
по начальной военной подготовке на уро-
ках ОБЖ, даже на стрельбы один раз наш 
класс вывозили, но когда это было? А 
здесь пообещали всему научить. Это во-
первых. А во-вторых, если война придёт 
сюда, я считаю, что нужно защищать свой 
дом, своих родных, свою землю. Надо 
уметь это делать. Поэтому я и записался 
в ополчение.

- Вам говорили, в какое время бу-
дет проходить обучение?

- Сказали, что если тренировки будут 
совпадать с уроками, то с работы будут 
отпускать. Но за всё время так было всего 
пару раз. Обычно занятия проходят в не-
рабочее время. 

- Указанные в заявлении размеры 
одежды и обуви пригодились? 

- Да, военной формой нас полностью 
обеспечили: выдали сапоги, берцы, ком-
плект зимней полевой формы, термо-
бельё, балаклаву, тактические перчатки, 
туристический коврик, камуфляжный рюк-
зак, спальный мешок, специальные мягкие 
носилки со стропами для эвакуации с поля 
боя, зимние белые маскхалаты. Также 
каждому выдали полевую аптечку с ми-
нимальным набором всего необходимого: 
жгутом Эсмарха, гемостатической губкой, 
индивидуальным перевязочным пакетом и 
т. д. Всё это мы получили абсолютно бес-
платно. Говорят, что скоро у нас появятся 
собственные шевроны на форму…

- А что касается средств индиви-
дуальной броневой защиты - шлемы, 
бронежилеты, - вам их тоже выдали?

- На данный момент шлемы есть почти 
у всех, причём современные, из кевлара. 
Бронежилеты также обещают привезти в 
ближайшее время. 

- Где проходят ваши занятия?
- По понятным причинам точные места 

я называть не могу. Скажем так: на поли-
гонах для занятий страйкболом и пейнтбо-
лом (военно-тактические игры с приме-
нением специального пневматического 
оружия. - Прим. ред.) в Белгородском рай-
оне.

- Как вы добираетесь из Белгорода 
к месту тренировок?

- Нас доставляет автобус, который за-
бирает ребят с нескольких точек в городе. 
Но со временем, когда мы уже познакоми-
лись в отряде, то стали кооперироваться с 
теми, у кого есть своя машина: один чело-
век за рулём забирает нескольких коллег 
из своего отделения, например. Вопросов 
с логистикой у нас нет.

- Как вообще проходят ваши заня-
тия? Сколько времени они занимают?

- Тренируемся один день в неделю. 
Кроме того, мы внутри нашего взвода до-
говорились, что дополнительно в виде 
факультатива будем посещать занятия по 
рукопашному бою и тактической медицине. 
Эти тренировки также проходят раз в не-
делю. 

- Белгородские ополченцы - кто 
эти люди?

- Как мне кажется, основную массу со-
ставляют мужчины от 40-45 лет и старше. 
Таких примерно три четверти. Процентов 
20 составляют молодые люди от 30 до 40 
лет. Остальные помладше, но я не видел 
тех, кому было бы меньше 25-ти. А про-
фессии - самые разные. Есть такие же учи-
теля, как и я, а ещё предприниматели, ра-
ботники крупных предприятий, охранники, 
работники банков. 

- С какими целями и какой мотива-
цией приходят люди в ополчение?

- По моим наблюдениям, у большин-
ства ополченцев те же мысли, что и у 
меня: если придётся защищать свою 
землю, мы это сделаем. Есть и те, кто 
пришёл сюда, чтобы быть к этому при-
частным и рассказывать друзьям: «Я со-
стою в рядах ополчения». Кто-то, кому не 
хватает адреналина, воспринимает наши 
занятия как игру в войнушку. Отсюда и 
соответствующее отношение к нашим 
тренировкам. Но таких, на самом деле, 
не так много. Бо́льшая часть - взрослые, 
адекватные люди. 

- Кто вас тренирует? Инструкто-
ры - люди с боевым опытом?

- Да, почти у всех наших инструкторов 
за плечами реальный опыт участия в спе-
циальной военной операции на Украине. 
Это в основном бывшие военные или со-

трудники известной частной военной ком-
пании. Один из инструкторов рассказывал, 
что в ходе боевых действий получил трав-
му колена и поэтому сейчас временно не 
может участвовать в СВО, но готов делить-
ся своим опытом с ополченцами. У друго-
го инструктора нет руки - он потерял её в 
бою. Но он и с протезом с 200 метров из 
АК с первого выстрела попадает в голов-
ную мишень. С нами проводил занятия по 
тактической медицине инструктор из воен-
ного учебного заведение в Гудермесе (Че-
ченская Республика), которое занимается 
профессиональной подготовкой спецпод-
разделений.

- Вы тренируетесь с боевым ору-
жием? Уже доводилось стрелять?

- На всех тактических тренировках мы 
занимаемся с массогабаритными маке-
тами - это те же автоматы Калашникова, 
только охолощённые, то есть из них нель-
зя стрелять. Но выглядят они так же и ве-
сят столько же, как и настоящее оружие.

На стрельбы мы уже ездили, правда, не 
все сразу, а небольшими группами. Стре-
ляли из АК и ручного пулемёта.

- Сейчас, спустя четыре месяца 
подготовки, какие изменения в себе 
ты чувствуешь? Появилась ли уве-
ренность в своих силах?

- Конечно, я прекрасно понимаю, что 
мой уровень подготовки очень далёк от 
ребят, которые сейчас находятся на пере-
довой. Но при этом я уже правильно дер-
жу оружие, прижимаю к телу локти и уже 
чисто автоматически выполняю приказы: 
например, когда командир говорит, что ус-
ловный противник на шесть часов, я раз-
ворачиваюсь, а палец инстинктивно жмёт 
на спусковой крючок. И если на первом 
занятии мы все выглядели словно обе-
зьяны, дорвавшиеся до макетов оружия, 
то сейчас благодаря нашим инструкторам 
мы уже кое-что умеем. С этими навыками 
приходит и осознание, что то, что мы ви-
дим в кино, в реальном бою не выдержива-
ет никакой критики. Нас научили держать 
оружие, двигаться, перемещаться по полю 
боя. То есть нам дали необходимый мини-
мум знаний, который позволит сохранить 
свою жизнь и здоровье.

- Не жалеешь, что вступил в опол-
чение?

- Нет, не жалею. На самом деле, время 
я потратил не зря. Теперь знаю, как оборо-
няться, как двигаться в группах, как штур-
мовать окопы тройками. На занятия езжу 
с интересом и стараюсь уловить каждое 
слово инструкторов. 

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО VK.COM/GLADKOV_VV

Свою землю и свой дом 
нужно защищать

 ► Уже несколько месяцев 
в регионе идёт подготовка 
добровольцев, которые 
дадут отпор врагу в случае, 
если ВСУ решат перейти 
границу Белгородской 
области. Кто-то называет 
их территориальной 
обороной, правда, сами 
добровольцы от этого 
названия открещиваются: 
мол, это на Украине 
тероборона, а у нас - 
ополчение. «Наш Белгород» 
на условиях анонимности 
побеседовал с одним 
из ополченцев.
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Наши защитники

Материалы полосы подготовил Никита МИГУЛИН

Примите искренние поздравления с Днём защит-
ника Отечества!

23 февраля - это день воинской славы России, сим-
вол героического служения Родине и глубокого ува-
жения народа к своим защитникам.

Этот праздник олицетворяет патриотизм, муже-
ство, доблесть и честь.

От всей души желаю вам крепкого здоровья и бод-
рости духа, успехов в делах и блестящих побед во 
всех начинаниях, надёжного тыла и домашнего уюта!

Мирного неба, счастья и добра 
вам и вашим близким!

В.С. СКРУГ,
депутат Государственной Думы ФС РФ

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ! УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДА,  
ВОИНЫ И ВЕТЕРАНЫ!

Примите самые искренние поздравления с Днём защитника Отечества!
Этот праздник в нашей стране по праву считается всенародным. День 23 

февраля олицетворяет неразрывную связь поколений и преемственность рат-
ных традиций, воплощает в себе самоотверженное служение родной земле.

Подвиги защитников Отечества являются неотъемлемой частью россий-
ской истории, которую невозможно забыть или исказить. Это образец реаль-
ного патриотизма для каждого порядочного человека и гражданина, нагляд-
ное свидетельство единства всех поколений нашего народа.

Особые слова благодарности - ветеранам Великой Отечественной войны 
и воинам-интернационалистам. Мы учимся у вас верности долгу, патриотиз-
му и преданности воинской Присяге. Ваши боевые заслуги - истиный ориен-
тир для подрастающих поколений защитников Родины.

Мы чествуем всех, кто отважно сражался с захватчиками и кто сейчас 
участвует в специальной военной операции на Украине. Вновь настало вре-
мя мужества, поступков и героев. Верю, что доблесть и сила духа наших бой-
цов продолжат славу русского оружия в борьбе с неонацистами и принесут 
 победу.  

От всей души желаю всем белгородцам мирного неба над головой, креп-
кого здоровья, семейного благополучия и неиссякаемого оптимизма. Пусть 
этот праздник вдохновляет вас на новые добрые дела и свершения на благо 
Отечества!

Артём РЯЗАНОВ,
генеральный директор  

ОАО «Белагромаш-Сервис им. В.М. Рязанова»,
депутат Белгородского городского CоветаРе

кл
ам

а

- Владимир Иванович, расскажите, как вы попа-
ли на службу в правоохранительные органы? 

- После службы в армии я год поработал заворгом 
в Волоконовском райкоме комсомола, так как мне до-
велось быть секретарём комитета комсомола военной 
части, где я получил колоссальный управленческий 
опыт. В 1968-м  вышло постановление ЦК и Совмина 
об укреплении органов внутренних дел, и в райком ком-
сомола пришла разнарядка - направить двух человек 
в Ленинградскую школу милиции на учёбу. Я поехал, 
успешно сдал экзамены и поступил на следственное 
отделение. Тогда был такая система: два года мы учи-
лись по программе высшей школы, получали среднее 
специальное образование, а потом продолжали учёбу 
в высшей школе заочно. Так я в 1971 году вернулся в 
Белгородскую область и начал работать следовате-
лем - сначала в горотделе в Белгороде, а затем меня 
перевели в Волоконовку, где я был сначала следова-
телем, потом меня назначили заместителем начальни-
ка райотдела по оперативной работе. В 1975 году, уже 
имея высшее образование, я был направлен на учёбу 
в академию МВД. После её окончания в 1978 году я, 
молодой старший лейтенант, прибыл в Белгород, где 
меня неожиданно назначили начальником Октябрьско-
го райотдела. Тогда в городе отделов было два - Ок-
тябрьский и Свердловский. 

- Трудно было на такой ответственной долж-
ности?

- Мне, молодому старлею, было тяжеловато, ко-
нечно. Но со временем дела пошли нормально, нам 
удалось создать хороший коллектив, в котором я про-
служил до 1986 года. Затем меня назначили началь-
ником Информационного центра УВД области, поз-
же - начальником следственного отдела, заместителем 
начальника областного УВД. 

- Расскажите о том, как вы создавали город-
ское УВД.

- В 1995 году, в связи со сложной оперативной об-
становкой, было принято решение о создании город-
ского управления внутренних дел. Мне предложили его 
возглавить. Я согласился, потому что мой опыт позво-
лял справиться с этой непростой задачей. На тот мо-
мент мэром Белгорода был Георгий Голиков, который 
нам всячески помогал. Ориентируясь на опыт курских 
коллег, мы создали в городе шесть отделов внутренних 
дел, что позволяло оперативно реагировать на совер-
шавшиеся преступления. Надо сказать, что до созда-
ния городского УВД в Белгороде за сутки совершалось 
по 15-20 преступлений, а оперативные дежурные Ок-
тябрьского и Свердловского отделов не могли выехать 
на место преступления по двое-трое суток. С создани-
ем шести отделов нам удалось оперативно, по горячим 
следам, раскрывать преступления, которые соверша-
лись в городе. Это помогло оздоровить обстановку в 
Белгороде. 

- В 2001 году вы ушли на пенсию, но продолжи-
ли активную общественную работу, в том числе 
с молодёжью. Расскажите, как воспитать моло-
дое поколение так, чтобы быть спокойным за бу-
дущее нашей страны?

- Самое главное - воспитывать любовь к Родине. 
Нынешняя ситуация, связанная с СВО, показала, что 
мы, россияне, объединились вокруг нашего президента 
и понимаем, что  те традиции, которые заложили пре-
дыдущие поколения, позволяют нам защищать нашу 
честь, нашу землю. Так и надо воспитывать нашу мо-
лодёжь.

Пользуясь случаем, я хотел бы поздравить всех 
ветеранов-мужчин с Днём Советской армии и Военно-
морского флота, а также нынешних защитников нашего 
Отечества. Здоровья вам, успехов и преданности на-
шей Родине.

Вадим КУМЕЙКО 
ФОТО НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ

Самое главное - воспитывать любовь к Родине
 ► Владимир Копица родился в городе Бежица Брянской области в 1946 

году. Но почти вся его жизнь связана с Белгородом. Он стоял у истоков 
создания городского УВД и был его первым руководителем. О том, каково 
было работать в милиции в лихие девяностые, заслуженный работник МВД 
рассказал «Нашему Белгороду».
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- Вадим Иванович, расскажите о 
себе. Где родились, где учились?

- Я родился в Харькове. Отец и мать 
родом с Белгородчины. Когда мама 
окончила вуз, мы вернулись на роди-
ну, в Белгородскую область. Здесь я 
учился в школе, затем поступил в Бел-
городский государственный педагоги-
ческий институт на факультет физиче-
ской культуры и спорта. А когда окончил 
вуз, это был уже Белгородский госуни-
верситет. 

- Как сложилась ваша судьба после 
университета?

- Около полугода я проработал тре-
нером-преподавателем в Грузсчанской 
средней школе в Борисовском районе, 
а затем ушёл в армию. Служил в 45-м 
полку специального назначения Воздуш-
но-десантных войск, попал, как и хотел, 
в спецназ. После возвращения из армии 

устроился в ОМОН, где прослужил три 
года. Со временем сдал все необходи-
мые экзамены и попал в специальный от-
ряд быстрого реагирования, где служил 
23 года.

- Расскажите о командировках в 
горячие точки.

- Всего за время службы у меня было 
16 командировок продолжительностью от 
трёх месяцев до полугода. Как правило, 
нам доводилось работать на Северном 
Кавказе - на территории Чеченской Ре-
спублики, Ингушетии, Карачаево-Черке-
сии, Дагестана. 

- Что дала вам служба в элитном 
подразделении?

- Упорство, стремление к победе. Мы 
все в отряде были нацелены на то, чтобы 
выполнить поставленную задачу. И нам 
это удавалось.

- А что это были за задачи?
- Мы занимались патрулированием, 

блокированием территорий, задержива-
ли участников незаконных вооружённых 
формирований, проводили зачистки. Мы 
выдавливали боевиков с рубежей, где-то 
отвлекали на себя их внимание, сопрово-
ждали разведку.

- Можете вспомнить какой-нибудь 
случай из этого периода?

- Однажды наш товарищ попал под 
обстрел. Пришлось отвлечь огонь на 
себя. Противник оказался прямо передо 
мной и открыл огонь почти в упор. Я тоже 
выстрелил. Как видите, первым попал я, 
везение в тот раз было на моей стороне. 
Раненого товарища нам удалось вынести 
из-под обстрела и доставить в госпиталь. 
Он и сейчас здравствует, чего ему желаю 
и в дальнейшем.

- Сейчас вы командуете батальо-
ном сводного оперативного отряда 
содействия правопорядку. Кто эти 
люди? Какая у них мотивация?

- Мотивация у этих ребят, на мой 
взгляд, такая же, как и у всего созна-
тельного большинства: нас пытались 
обмануть, хотели на нас напасть. И се-
годня очень многие ребята готовы добро-
вольно защищать нашу Родину. Сейчас 
мы готовим наших ополченцев, которые 
по каким-то причинам - по здоровью, по 
возрасту - не смогли участвовать в СВО. 
Среди них есть бывшие военные и со-
трудники правоохранительных органов, 
а также учителя, врачи, даже музыканты 
и певчие хора - все, кто неравнодушен к 
судьбе страны и хочет получить специ-
альные знания, умения и навыки. Наши 
ребята умеют подносить боеприпасы, 
пользоваться радиосвязью, использовать 
беспилотники для разведки. Мы учим их 
обращению с оружием, мерам безопас-
ности, проводим практические занятия 
по тактической медицине, штурму окопов, 
занятию позиций как в обороне, так и в 
наступлении. Если понадобится, мы все 
встанем на защиту нашей Белгородчины.

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ И ВОИНЫ РОССИИ! 
ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!

От всего сердца поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
23 февраля ассоциируется с мужеством и стойкостью, силой духа и 

преданностью родному краю. Этот праздник олицетворяет неразрыв-
ную связь патриотических победных традиций российского воинства, 
которые закалялись на полях сражений и бережно передавались из 
поколения в поколение.

Заслуги жителей нашего города высоко оценены страной. Белгород 
по праву носит высокое звание Города воинской славы. 

Особая признательность - ветеранам Великой Отечественной во-
йны. Отрадно, что и нынешнее поколение защитников Отечества с 
честью продолжает заложенные ветеранами традиции. Перед участ-
никами специальной военной операции стоит историческая задача - 
принести мир на русскую землю, уберечь жизни тысяч людей от под-
нявших головы неонацистов. Верю, что мужество и ратный опыт наших 
солдат и офицеров заставят врага сложить оружие, принесут Победу. 

Желаю всем военнослужащим, ветеранам Вооружённых Сил креп-
кого здоровья, благополучия и добра! Пусть мир и добро царят в ваших 
семьях, а военные тревоги будут только учебными. С праздником!

Сергей СИРОТЕНКО, 
генеральный директор  

АО «Кондитерская фабрика «БЕЛОГОРЬЕ»,
депутат Белгородской областной Думы

Реклама

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ! 
Примите искренние поздравления с праздником  

воинской доблести - Днём защитника Отечества! 

23 февраля мы чествуем сынов своей Отчизны, которые 
вписали немало героических побед в историю родного Оте-
чества и всегда готовы встать на защиту нашей страны. 

Военнослужащие армии и флота современной России 
успешно продолжают ратные традиции, добросовестно вы-
полняют воинский долг, надёжно обеспечивая безопасность 
россиян и целостность государства. 

В этот особый день слова признательности и благодар-
ности мы выражаем фронтовикам, ветеранам и участникам 
боевых действий и специальной военной операции. Прояв-
ленные ими мужество, отвага и героизм – высокий пример 
патриотизма и безграничной любви к Родине. 

В День защитника Отечества мы поздравляем всех муж-
чин, которые своим ежедневным мирным трудом вносят 
вклад в процветание России. 

От всей души желаю вам крепкого здоровья, новых успе-
хов и побед, надёжного тыла и поддержки в ваших семьях!

Лидия НОВАКОВА, 
депутат Белгородского городского Совета,

почётный гражданин г. Белгорода, 
посол культуры Совета женщин России,

заслуженный работник культуры РФ,
директор МБУК ДК «Энергомаш» 

Ре
кл

ам
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Выполнить поставленную задачу
 ► Больше 25 лет Вадим 

Тарасенко посвятил 
службе в ОМОНе и СОБРе 
управления Росгвардии 
по Белгородской области. 
Не раз бывал в горячих 
точках на Северном 
Кавказе. Сегодня он 
командир белгородского 
батальона сводного 
оперативного отряда 
содействия правопорядку. 
Накануне Дня защитника 
Отечества майор 
Тарасенко стал гостем 
нашей редакции.
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Ждём окончания дистанционки
Начальную школу № 35 на улице Волчанской, 22 

решили капитально отремонтировать, чтобы снизить 
нагрузку на основной корпус и отойти от обучения во 
вторую смену. В обновлённом здании теперь смогут 
принять ещё девять классов начальной подготовки - 
около 240 учеников. Аудитории оборудованы совре-
менной техникой, которая позволит обучать детей в 
безопасности и комфорте.

Например, во всех классах теперь установлены вен-
тиляционные клапаны для подачи свежего воздуха с 
улицы. По словам директора школы Виталия Перелы-
гина, благодаря такому инженерному решению стало 
возможным проветривать помещения во время уроков 
и при этом избегать сквозняков, а также лучше регули-
ровать температуру внутри здания. Кроме того, в ауди-
ториях появились проекторы, раздвижные школьные 
доски, парты с регулируемым наклоном, обновлённые 
шкафчики для личных вещей.

Со времён постройки школы в 1960 году это её пер-
вый капитальный ремонт. За более чем 60 лет нако-
пились ощутимые проблемы. Само здание сильно об-
ветшало: отжила своё кровля, износились батареи, а 
из-за ненадёжной проводки периодически случались 
перебои со светом. Во время работ по усилению фун-
дамента в школьной столовой рухнула одна из несу-
щих стен, которую пришлось отстраивать заново.

Как отмечает Виталий Перелыгин, из-за небольшой 
площади здания некоторые зоны пришлось перепроек-
тировать. Благодаря этому решению удалось создать 
в школе более комфортные условия.

- По проекту было принято решение сделать поме-
щения универсальными, благодаря чему столовая те-
перь может использоваться в качестве актового зала 

для проведения праздников. Также за счёт сокращения 
площади спортивного зала нам удалось построить до-
полнительный зал для занятий хореографией, устано-
вить детские раздевалки и душевые комнаты, которых 
раньше не было, - объяснил директор школы.

27 января 2022 года ремонтные работы в школе оце-
нил губернатор Белгородской области Вячеслав Глад-
ков. Он поручил организовать обзорную экскурсию для 
родителей учеников, что и было сделано спустя шесть 
дней. Работы в школе почти завершены - сейчас реша-
ются последние вопросы по оснащению здания.

- Разрабатывается концепция зон отдыха, зала хо-
реографии и шахматного клуба, а также ждём посту-
пления мягкой мебели. Когда закончится дистанцион-
ное обучение, думаю, у нас уже всё будет готово, и 
школа распахнёт свои двери для учеников, - подыто-
жил Виталий Перелыгин.

«Уже намного лучше, чем было»
В апреле прошлого года в Белгороде ввели в экс-

плуатацию крытый футбольный манеж на улице Бе-
линского. Сейчас в спортивном объекте площадью 
свыше 10 тыс. квадратных метров занимается более 
600 спортсменов. Футбольный манеж соответствует 
всем необходимым условиям: здание внесли во Все-
российский реестр объектов спорта, что позволяет 
проводить здесь любые соревнования вплоть до все-
российского уровня.

Что касается поля, его размеры - 105 на 65 метров, 
высота составляет 23 метра, а общий вес купола - око-
ло 23 тонн. Покрытие поля искусственное и, по сло-
вам сотрудников, при своевременном обслуживании 
рассчитано на 10 лет эксплуатации. Температура на 
поле держится в районе 18 градусов, что позволяет не 
перегреваться при интенсивных тренировках, однако 
предусмотрены варианты регулировки в зависимости 
от обстоятельств. Также на территории комплекса по-
строили три футбольных поля на открытом воздухе, 
два из которых успешно эксплуатируются. 

- Раньше в городе было всего три полноразмерных 
поля, а в закрытом помещении у нас вообще не было 
места для занятий большим футболом. Сегодня за-
груженность высокая, и чтобы полностью закрыть по-
требности в тренировочных площадях, нам нужно как 
минимум три таких комплекса с четырьмя полями, ведь 
футбол - самый массовый вид спорта в нашей области. 
Однако и то, что есть, уже намного лучше, чем было, - 
объяснил начальник управления по физической куль-
туре и спорту Белгорода Михаил Носков.

Напротив футбольного манежа расположился Дво-
рец спорта «Салют». Спортивный комплекс начали 
строить ещё в 2020 году, и сейчас он почти готов к от-
крытию. По словам руководителей учреждения, оно 
состоится в течение нескольких недель, когда будут 
получены документы на право собственности. 

Площадь комплекса - 3,3 тыс. квадратных метров. 
На реализацию проекта было потрачено свыше 232 
млн. рублей. Все три этажа здания оборудованы систе-
мами для маломобильных групп населения. На первом 
этаже расположены раздевалки, комната тренера, ка-
бинет врача и спортивный зал. Игровое пространство 
рассчитано на 270 зрителей и спроектировано под раз-

Большое 
городское обновление

Новая столовая школы № 35.

Дворец спорта «Салют».

Директор школы № 35 Виталий Перелыгин демонстрирует преимуще-
ства новой вентиляционной системы.

Малые скульптурные формы у футбольного манежа.

 ► «Наш Белгород» рассказывает 
об итогах капитального 
строительства в областном центре 
на примере завершённых объектов. 
Как выглядят современные школы 
и детские сады после обновления? 
Что вмещают в себя новый 
футбольный манеж и недавно 
построенный Дворец спорта «Салют»? 
Об этом читайте в нашем материале.
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ные виды спорта: здесь сделаны разметки под мини-
футбол, баскетбол, гандбол и волейбол.

На втором этаже находятся залы общей физической 
подготовки, аэробики, тренажёрный зал с беговыми 
дорожками и велотренажёрами. Недалеко от них - спе-
циальное помещение для маломобильных групп насе-
ления, где они могут укрыться в случае пожара. Третий 
этаж заняли административные кабинеты и зал для 
единоборств площадью 257 квадратных метров.

Обучать, развлекая
Капитальное преображение не миновало и детский 

сад № 66 на улице Губкина, 18, где для маленьких 
белгородцев создали огромное пространство для раз-
вития и творчества. Территория вокруг здания обзаве-
лась новыми тематическими площадками и была почти 
полностью перепланирована. Внутри здания выполни-
ли современный ремонт, а также организовали классы 
дошкольного обучения. Например, здесь построили 
класс информатики, где в доступной для детей форме 
преподают азы программирования и робототехники.

- Дети собирают роботов из конструктора, а после 
программируют его на выполнение простых действий 
вроде езды, поворотов, остановки и так далее - ре-
бёнок сам может составить его маршрут с помощью 
планшета, - объясняет руководитель детского сада 
Наталья Купина. - Здесь большой блок занятий, есть 
и другие конструкторы, которые мы пока не осваива-
ли - нам это только предстоит. Также есть обучающие 
курсы, направленные на изучение основ начальной 
физики. 

В организованной зоне для отдыха дошкольников 
ждут развлекательные и познавательные тренажёры 
вроде бассейна с шарами, доски для рисования на пе-
ске и интерактивной песочнице, имитирующей при вза-
имодействии с ней извержение вулкана. Кроме этого, в 
детском саду обновили кухонное оборудование и тех-
нику, закупили развивающие игры и тренажёры, обору-
довали мультифункциональный спортзал для занятий 
популярными видами спорта. 

 - А здесь у нас игровой комплекс «Игра в жизнь», - 
показывает Наталья Купина. - Тут дети могут разы-
грывать различные сценарии, например, взять на 
себя роль владельцев какого-нибудь заведения: по-
ликлиники, пекарни, салона красоты. Это помогает вы-
явить предпочтения ребёнка и даёт возможность раз-
виваться. 

Здание детского сада № 66 соответствует совре-
менным стандартам: полностью обновлены коммуни-
кации, усовершенствована вентиляция, установлены 
видеокамеры и видеодомофоны, что позволит обеспе-
чить дополнительную безопасность.

Никита МИГУЛИН
ФОТО АВТОРА

Заведующая детским садом № 66 Наталья Купина.

Новые интерьеры детского сада.

Игровое оборудование никого не оставит равнодуш-
ным.
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УВАЖАЕМЫЕ ВОЕННОСЛУЖАЩИЕ И ВЕТЕРАНЫ!  
ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДА!

Сердечно поздравляю вас с Днём защитника Отечества!
23 февраля мы чествуем наследников ратной славы наших отцов и 

дедов - тех, кто посвятил себя военной службе, кто твёрдо хранит верность 
Отчизне, Присяге и армейскому братству.

Это особенный праздник для нашего региона, который ныне вновь 
стал форпостом страны - Белгородской засечной чертой. Благодаря 
профессионализму и мужеству наших военнослужащих мы чувствуем себя 
в безопасности, с уверенностью строим планы и встречаем каждый новый 
день с верой в победу.

Сегодня мы отдаём дань глубокого уважения и памяти воинам, 
которые погибли за свободу и независимость Отечества. Наша безмерная 
благодарность ветеранам Великой Отечественной войны и участникам 
специальной военной операции. Вы сохраняете и передаёте славные 
традиции русского оружия. Ваши ратные подвиги - достойный пример для 
новых поколений.

Примите самые искренние пожелания мира, добра и счастья. Успешной 
службы всем, кто сегодня на боевом посту!

Максим ТИШКИН, 
генеральный директор компании «ЛифтстройСервис»

23  
ФЕВРАЛЯ

Ре
кл

ам
а

КОЛЛЕКТИВ ДОМА ОФИЦЕРОВ  
СЕРДЕЧНО ПОЗДРАВЛЯЕТ ВСЕХ БЕЛГОРОДЦЕВ  

С ДНЁМ ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА!
Это праздник мужественных, сильных духом людей, которых  объеди-

няет любовь к своей стране и народу. Они готовы по первому зову прийти 
на помощь и стать на защиту того, что нам дорого: мирного неба над го-
ловой, свободы и независимости нашей державы.  

В рядах защитников Отечества представители всех поколений: от се-
довласых ветеранов, воевавших на фронтах Великой Отечественной и 
победивших фашизм, до молодого поколения, пополнившего ряды нашей 
доблестной армии. 

Слова особой признательности - воинам, которые стали на защиту ин-
тересов России и в ходе специальной военной операции выполняют свой 
гражданский долг, сражаясь с нацистами и наёмниками со всего мира. 

Как жители приграничного города мы благодарны за ваши отвагу и са-
моотверженность, которые вы проявляете, защищая Белгород.

Искренне желаем всем вам крепкого здоровья, удачи и добра. И пусть  
будут счастливы все, кто вам дорог. А мы всегда рады видеть вас в стенах 
нашего дома, Дома офицеров. 

Юлия ЧЕМЕРИЧИНА, 
директор МБУК «Дом офицеров»

Реклама

 ► В редакцию газеты 
«Наш Белгород» обратился 
наш читатель Игорь Зорин. 
Он прислал рассказ о той 
работе, которую ведут 
белгородские волонтёры, 
помогающие нашим 
Вооружённым Силам.

Да, именно «ангелы помощи» - так 
называют волонтёров сами военные. И 
это не громкие слова. Это оценка рабо-
ты тех людей, которые ежедневно, оста-
вив свои домашние дела, по зову сердца 
помогают нашим солдатам на передо-
вой. Эти люди - добровольное движение 
«Солдатский привал» в Белгороде. Они 
просто делают то, что умеют, - помога-
ют, дарят тепло и любовь, дают нашим 
солдатам веру в то, что они не одни, что 
их помнят, молятся за них и ждут в тылу 
матери, жёны, сестры и дети.

Именно о таких людях хочу вам рас-
сказать. В конце февраля 2022 года, ког-
да началась массовая эвакуация людей 
из ДНР и ЛНР, неравнодушные жители 
Белгорода и Белгородской области объ-
единились в волонтёрское движение 
«Солдатский привал». Помощь бежен-
цам длилась всего сутки. А уже с 24 фев-
раля, когда через территорию Белгород-
ской области пошла Российская армия, 
«Солдатский привал» прямо на пути 

следования боевых частей организовал 
стационарный пункт помощи воинам. С 
этого момента началась ежедневная и 
целенаправленная деятельность волон-
тёрской организации. 

Общественное движение объединило 
неравнодушных людей со всей России: 
сегодня бойцам помогают пенсионе-
ры и студенты, домохозяйки и бизнес-
мены. И таких добровольных помощ-
ников тысячи! На сегодняшний день в 
группе «Солдатский привал» в социаль-
ной сети «ВКонтакте» почти 1900 участ-
ников, а в телеграм-канале 3400 подпис-
чиков. 

«Солдатский привал» не является 
официальной организацией или бла-
готворительным фондом. Однако мы 
хотим выразить благодарность адми-
нистрации области и города во главе с 

губернатором Вячеславом Гладковым 
за то, что взяли над нами шефство. Нам 
стало легче и проще решать некоторые 
административные и хозяйственные во-
просы. 

Ощутимую помощь нам оказывают 
наши партнёры из Москвы и области: во-
лонтёрские группы «Помощь солдатам - 
Москва и область» и «Zа Наших - по-
мощь солдатам». Мы очень благодарны 
участникам этих волонтёрских групп за 
то, что они для нас делают. Особые сло-
ва благодарности нужно сказать об орга-
низаторе «Солдатского привала» Елене 
с позывным «Русалка». О таких говорят: 
«Человек с большой буквы»!

Предметом особой гордости «Солдат-
ского привала» являются наши награ-
ды. За поддержку наших воинов «Сол-
датский привал» награждён медалью 

«Участник СВО», а некоторые члены 
 команды - почётным правительственным 
знаком «Доброволец Белгородчины», 
почётными грамотами и благодарствен-
ными письмами от командования армии 
и администрации Белгорода.

Непосредственно в самом пункте 
приёма и распределения гуманитарной 
помощи ежедневно работает 10-12 че-
ловек. Именно на их хрупкие женские 
плечи ложится тяжесть всей работы 
«Солдатского привала». Наши волон-
тёры занимаются получением в пунктах 
выдачи, приёмом и распределением 
материальной помощи, которая прихо-
дит в адрес движения из многих уголков 
России. Они же заказывают и закупают 
необходимые вещи: снаряжение, обо-
рудование, инструменты, питание для 
воинов на передовой. Все закупки про-
изводятся уже по заявкам командиров 
подразделений действующей армии. 
Активисты «Солдатского привала» рас-
пределяют вещи для «народной витри-
ны», откуда проезжающие за «ленточку» 
бойцы берут нужное для себя и боевых 
товарищей, ежедневно готовят питание 
для солдат, а также организуют баню 
для бойцов, которую те посещают с удо-
вольствием и благодарностью. 

В работе «Солдатского привала» 
может принять личное участие любой 
желающий, который хочет добровольно 
внести свой вклад в поддержку наших 
воинов в зоне СВО. Это может быть ин-
формационная поддержка движения в 
соцсетях и материальная помощь (спи-
ски всего необходимого для воинов об-
новляются ежемесячно) либо помощь 
финансовая - это уже каждый выбирает 
для себя по велению своего сердца. В 
любом случае волонтеры «Солдатского 
привала» будут благодарны вам за лю-
бую помощь и поддержку.

Ангелы помощи воинам России среди нас  ■ Читатели - наши авторы
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Информационный час для учащихся 
шестого класса школы № 48 провели на-
кануне Дня защитника Отечества. Заме-
ститель начальника ЦКС УМВД области 
майор полиции Роман Бордаев рассказал 
ребятам о работе кинологов и их четве-
роногих помощников. Эта служба - одна 
из старейших в системе МВД. Уже более 
100 лет служебные собаки остаются не-
заменимыми помощниками полицейских. 
Главный инструмент, который помогает 
четвероногим следопытам успешно справ-
ляться с профессиональными обязанно-
стями, конечно же, их чуткий нос.

Юные читатели узнали, что служебные 
собаки не только помогают полицейским 
выйти на след преступника и задержать 
его, но и применяются при поиске взрыво-
опасных предметов. Такой «сапёр» должен 
обладать не только профессиональным чу-
тьём, но и быть крайне дисциплинирован-

ным. Задача кинолога - научить питомца 
чётко выполнять все команды. Ведь в этом 
случае от животного зависит не только его 
собственная жизнь, но и безопасность со-
трудников, которые находятся с ним рядом.

Младший инспектор-кинолог, старший 
прапорщик полиции Эдуард Истенко по-
знакомил ребят со своим верным напарни-
ком - одиннадцатимесячным лабрадором 
по кличке Челси. Питомица с удовольстви-
ем продемонстрировала зрителям своё 
мастерство и послушание при выполне-
нии команд наставника. Ребята убедились 
в том, что собака может быть настоящим 
профессионалом своего дела и лучшим 
другом.

Полицейские также напомнили ребятам 
о правилах безопасности: они призвали 
детей не подбирать на улице бесхозные 
предметы и сообщать о подозрительных 
находках взрослым или в полицию.

И «удалёнка» не стала этому препят-
ствием. Беседы прошли в дистанционном 
формате в 21 общеобразовательном уч-
реждении. В них приняли участие более 
600 школьников и 20 инспекторов по де-
лам несовершеннолетних, а также чле-
ны Общественного совета УМВД России 
по Белгороду и курсанты Белгородско-
го юридического института МВД России 
им. И.Д. Путилина.

Обсудили более двадцати различных 
тем. Это и ответственность за нарушения 
законодательства, и юридические послед-
ствия употребления спиртных напитков, 
психотропных веществ, и наказание за 
участие в незаконном обороте наркотиков, 
и самые распространённые схемы мошен-
ничеств. Выступающие поговорили с ребя-

тами и о конфликтах в коллективе, а также 
способах их разрешения. Сотрудники по-
лиции не забыли затронуть такую важную 
тему, как опасность экстремизма и терро-
ризма, и предостерегли подростков от не-
обдуманных поступков.

Начальник отдела по делам несовер-
шеннолетних УМВД России по городу Бел-
городу Наталья Королёва рассказала о 
профессии полицейского, а председатель 
Общественного совета, заслуженный ра-
ботник МВД Владимир Копица - о самых 
запоминающихся случаях из своей служ-
бы. Он призвал ребят быть патриотами 
своей страны и законопослушными граж-
данами. Подростки задавали много вопро-
сов, и в итоге получился полноценный до-
верительный диалог.

Во время отопительного сезона со-
трудники Главного управления МЧС Рос-
сии по Белгородской области проводят 
профилактические рейды, чтобы снизить 
количество пожаров. Они проверяют 
техническое состояние электрического и 
печного оборудования. И напоминают:

- опасно подключать в одну розетку не-
сколько электроприборов одновременно, 
так как это может перегрузить электро-
проводку; 

- нельзя использовать неисправные 
электроприборы, а также оставлять рабо-
тающее отопительное оборудование без 
присмотра.

- запрещено применять для розжига 
печей легковоспламеняющиеся и горю-
чие вещества, оставлять топящуюся печь 
без присмотра; 

- в зимний период следует не реже 
одного раза в месяц проверять оголовок 

дымохода, чтобы предупредить его об-
мерзание и закупорку снегом.

В случае возникновения пожара надо 
немедленно сообщить о происшествии 
в пожарную охрану по телефону 101. 

Несмотря на то, что 49-летняя Елена 
вначале жила с Александром, а потом с 
Юрием, троица часто совместно проводи-
ла время за распитием спиртного. Без кон-
фликтов между мужчинами не обходилось, 
но Уголовный кодекс они не нарушали.

Но 12 октября 2022 года всё сложилось 
по-другому. Как обычно, все трое выпи-
вали в комнате Александра, шумели, и 
соседи вызвали отца хозяина комнаты, 
который выпроводил гостей сына. Когда 
они уходили, Александр предложил жен-
щине прийти к нему позже, что не понрави-
лось нынешнему её сожителю. Он решил 
разобраться с соперником. Вернувшись, 
он взял на кухне нож и нанёс им не менее 
девяти ударов по телу и голове. А когда 

нож сломался, избивал кулаками. У Алек-
сандра были многочисленные раны, пере-
ломы глазницы, скуловой кости, костей 
носа, трёх рёбер, причинившие различной 
тяжести вред здоровью. А ранение лёгко-
го представляло реальную опасность для 
жизни. Но благодаря оперативности и про-
фессионализму медицинских работников 
мужчина был спасён.

На днях Свердловский районный суд 
Белгорода вынес ревнивцу приговор: три 
года лишения свободы в исправительной 
колонии. Приговор в законную силу не 
вступил и может быть обжалован. 

Маргарита СТАВИНСКАЯ,
старший помощник прокурора города

Не перегружайте 
электропроводку

 ■ Профилактика

 ► В регионе продолжается профилактическая работа 
по предупреждению пожаров в жилом секторе.

Диалоги о важном  ■ Воспитание

 ► В Белгороде сотрудники полиции вместе с общественниками 
провели масштабное профилактическое мероприятие.

Роковой треугольник  ■ Сообщает прокуратура

 ► Ревность и пьянство нередко становятся причиной 
преступлений. Не стал исключением и этот случай.

Задержали наркодельца сотрудни-
ки управления наркоконтроля УМВД 
региона при силовой поддержке спец-
подразделения «Гром». Молодой чело-
век устроил на чердаке дачного дома в 
Белгородском районе самодельную те-
плицу, где культивировал коноплю. Он 
обеспечил благоприятные условия для 
выращивания растений: утеплил поме-
щение, оборудовал его системами вен-
тиляции и освещения.

Полицейские изъяли у мужчины 61 
куст запрещённого растения, а также 348 
граммов марихуаны. Помимо этого, опе-
ративники выявили ещё и факт сбыта за-
прещённого вещества. Выяснилось, что в 
декабре 2022 года злоумышленник про-
дал жителю областного центра свёрток с 
марихуаной весом более 17 граммов.

В отношении мужчины возбуждены три 
уголовных дела. Ему грозит до 15 лет ли-
шения свободы.

Агроном 
криминального профиля

 ■ Борьба с наркотиками

 ► В дачном доме полицейские обнаружили теплицу, 
в которой белгородец выращивал коноплю.

А у нарушителя правил дорожного 
движения накопилось долгов немало: 34 
штрафа ГИБДД на общую сумму 17 тыс. 
рублей, а также исполнительский сбор - 
50 тыс. рублей.

Судебный пристав-исполнитель вы-
яснил, что в собственности у должника 
есть автомобиль LADA (ВАЗ) 2110 и вы-
ехал к нему для ареста транспортного 
средства. Однако автомобиль обнару-
жить не удалось. На связь с судебными 
приставами мужчина не выходил. Тогда 
должника и его машину объявили в ро-
зыск.

При содействии сотрудников Госавто-
инспекции разыскиваемый автомобиль 
остановили на дороге. За рулём должни-
ка не оказалось, однако потом выясни-
лось, что он сидит рядом с водителем на 
пассажирском сиденье. Неплательщика 
штрафов задержали и доставили в отде-
ление судебных приставов по взысканию 
 административных штрафов по Белгоро-
ду и Белгородскому району. Транспортное 
средство арестовали, изъяли и отправили 
на специализированную стоянку. И толь-
ко после этого должник сразу же оплатил 
всю задолженность - 67 тыс. рублей.

 ■ Служба судебных приставов

Когда себе дороже

Напарник 
с чутким носом

 ► Юные читатели Деловой библиотеки познакомились 
с сотрудниками Центра кинологической службы УМВД 
региона и их четвероногим помощником.

Ф
О

ТО
 П

Р
Е

С
С

-С
Л

УЖ
Б

Ы
 У

М
В

Д
 О

Б
Л

А
С

ТИ

 ■ Профессия
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 ► Должника разыскали и обязали оплатить 
административные штрафы за превышение скорости.
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Наши герои

Хлеб - всему голова
В 1995 году бывший афганский дипло-

мат Хомаюн Сардархан был вынужден 
переехать в Россию вместе с семьёй. 
Когда это произошло, одному из его чет-
верых сыновей - Бакташу - было десять 
лет. Судьба сложилась так, что вынуж-
денные переселенцы обосновались в 
Белгороде. Бакташ пошёл в белгород-
скую гимназию № 32, где и познакомил-
ся с Михаилом Лемякиным, учившимся 
в параллельном классе.

- Нас познакомил общий друг. Было 
это, наверное, в девятом классе. Бакташ 
рассказывал, что когда их семья только 
перебралась в Россию, по-русски он 
знал всего одно слово - «помидор», - с 
улыбкой вспоминает Михаил. - Мы до-
статочно быстро стали друзьями. Бак-
таш был очень открытым парнем, под-
купал своей искренностью. Например, 
если чего-то не знал или не мог верно 
сказать по-русски, никогда не стеснялся 
уточнить, как правильно, просил объ-
яснить. Он часто бывал у меня дома в 
гостях, его хорошо знали мои родители, 
бабушка. Мы до сих пор часто его вспо-
минаем. 

По словам Михаила, он тоже несколь-
ко раз бывал в гостях у своего друга. 

- Один раз меня пригласили к сто-
лу. Там были национальные афганские 
блюда, очень много зелени. Мне вреза-
лась в память одна деталь: после того 
как все поели, мама Бакташа принесла 
небольшую щёточку и совочек, на ко-
торый аккуратно смела все хлебные 
крошки со скатерти. Как потом мне объ-
яснили, в афганских традициях очень 
бережное обращение к хлебу. Даже са-
мые маленькие крошки ни в коем слу-
чае не выбрасывают в мусор, а отдают 
птицам, - рассказывает Лемякин. - Один 
раз мы шли по улице, и Бакташ увидел 
грязный, размокший кусок хлеба, лежав-
ший в луже посреди тротуара. Он оста-
новился, аккуратно взял его и отнёс в 
сторону, под фонарный столб. Вернув-
шись, сказал: «Там на него точно никто 
не наступит».

Молодые люди не перестали дружить 
и после того, как окончили школу. Ми-
хаил пошёл учиться на инженера-меха-

ника в БГТУ им. В.Г. Шухова, а Бакташ 
поступил в БелГУ на экономический фа-
культет. Лемякин вспоминает, как летом 
они вместе с Бакташем подрабатывали 
на шабашке - крыли крыши в одном из 
быстрорастущих белгородских микро-
районов ИЖС. 

- У него был какой-то полуживой кно-
почный телефон, который плохо ловил 
связь. Чтобы отправить СМС-сообщение, 
он наловчился подбрасывать мобильник 
вверх, где лучше ловила сеть. После 
одного из таких бросков Бакташ не смог 
поймать телефон, и тот упал с высоты 
второго этажа, разлетевшись вдребезги. 
Тогда нам показалось это очень смеш-
ным, - говорит Михаил. - Ещё мне запом-
нилось, что во время тех студенческих 
шабашек мы почти всегда менялись с 
ним нашими обедами, которые брали из 
дома с собой на работу. Я отдавал Бак-
ташу свой бутерброд с куриной котлетой, 
а он угощал меня вкусным рисом с мя-
сом и овощами, приправленным восточ-
ными специями. Вообще он очень любил 
пробовать что-то из нашей кухни, но по 

понятным причинам всегда вежливо от-
казывался от блюд со свининой.

Элитный 45-й
В 2008 указом президента Дмитрия 

Медведева всю семью Хомаюна Сардар-
хана приняли в гражданство Российской 
Федерации. Михаил вспоминает, как ра-
довался его друг, демонстрируя новень-
кий российский паспорт. Но, как извест-
но, быть гражданином - значит иметь не 
только права, но и обязанности. 

- Через какое-то время Бак - так его со-
кращёно звали друзья - пришёл ко мне в 
гости и между делом обмолвился, что его 
призывают в армию, - вспоминает Лемя-
кин. - Надо сказать, что он и не думал отко-
сить. Как раз наоборот - он хотел служить. 

В армии Бакташ попал в 45-й полк спе-
циального назначения ВДВ - элитное под-
разделение, предназначенное для раз-
ведывательно-диверсионных действий в 
тылу врага. Сейчас эта часть называется 
45-я отдельная гвардейская орденов Ку-
тузова и Александра Невского бригада 
специального назначения. Именно в этой 
легендарной части проходил срочную 
службу, а затем остался на контракт Бак-
таш Сардархан. И именно там он позна-
комился с Александром из Белгорода, 
который тоже служил там по контракту.

- Я проходил в 45-м полку «срочку», а 
Бакташ как раз вернулся в полк на кон-
тракт, - рассказывает Александр. - Когда 
я впервые увидел Бакташа в части, его 
лицо мне показалось знакомым. Я подо-
шёл, мы разговорились. Оказалось, что 
мы учились в одном университете в Бел-
городе на разных факультетах, и у нас, 
как и у любого белгородца, с десяток об-
щих знакомых. Так мы и подружились. 

В 45-м полку Бакташ был старшим 
разведчиком. Основным его оружием 
был ВСС «Винторез» - бесшумная снай-
перская винтовка. Позже, уже подписав 
контракт, «Ахмед» - именно такой позыв-
ной ему дали разведчики, - участвовал в 
контртеррористических операциях в Ин-
гушетии и Дагестане, в составе группы 

выслеживая в горных лесах участников 
незаконных формирований. Во время 
одного из выходов на мине-растяжке по-
дорвался его сослуживец-старшина, и 
раненого пришлось срочно эвакуировать. 
Несмотря на молодой возраст, Бакташ 
Сардархан уже тогда получил статус ве-
терана боевых действий.

- После того как он на некоторое время 
вернулся в Белгород после срочной служ-
бы, я не узнал Бака: он всегда был очень 
сильным физически, но при этом сухоща-
вым, а после армии пришёл возмужав-
шим, крепким, мускулистым. Постоянные 
тренировки, правильное питание и жёст-
кий режим сделали своё дело, - вспоми-
нает друга Михаил Лемякин. - О службе 
он много не рассказывал. Говорил, что не 
раз прыгал с парашютом. С грустью рас-
сказывал, что должен был проходить во-
долазную подготовку в одном из примор-
ских учебных центров, но когда пришёл 
срок отправляться на учёбу, не вовремя 
заболел. Он очень гордился тем, что про-
ходил службу в элитном 45-м полку ВДВ.

- После того как я отслужил «срочку», 
мы вместе с Баком несколько месяцев 
служили по контракту, были вместе на 
учениях. Он всегда был лёгок на подъём. 
Однажды говорю ему: «Давай завтра в 5 
часов утра пробежимся по стадиону, ра-
зомнёмся?». Бак с ленцой так отвечает: 
«Да ну, неохота…». На следующее утро 
выхожу на стадион, а он уже там бегает, - 
со смехом вспоминает Александр.

Настоящий лев
По словам друзей и сослуживцев, с 

Бакташем всегда было о чём поговорить. 
Особенно он любил обсудить сцены из 
американских фильмов, в основном бо-
евиков. Но настоящим кумиром для него 
были не голливудские супергерои из кино, 
а российский спецназовец, Герой России, 
легенда 45-го полка ВДВ, полковник Ана-
толий Лебедь, прошедший Афганистан, 
Чечню, воевавший добровольцем на Бал-
канах, участник контртеррористической 
операции на Северном Кавказе и боевых 
действий в Грузии. 

- О Лебеде я узнал благодаря брату. 
Для него Анатолий Вячеславович был на-
стоящим примером. Бакташ с восторгом 
рассказывал о том, как на каком-то воен-
ном мероприятии оказался неподалёку от 
человека, который был для него образцом 
настоящего воина, но так и не решился 
подойти с ним познакомиться, - рассказы-
вает младший брат Бакташа - Каныш. 

В декабре 2012 года срок контракта 
Бакташа закончился, и он не стал его 
продлевать. Ещё во время службы в ар-
мии он познакомился в Белгороде с де-
вушкой и теперь хотел завести семью. 

- Когда он вернулся в Белгород, то 
почти сразу женился. Говорил, что очень 
хочет семью, детей. Когда Бакташ стал 

Позывной «Ахмед» ► Воинами-афганцами 
у нас обычно называют 
соотечественников, 
прошедших через 
Афганскую войну 
1979 - 1989 годов. 
Бакташ Сардархан был 
афганцем по рождению, 
но в 2015 году в боях 
за Донецкий аэропорт он 
отдал свою жизнь за свою 
новую Родину - Россию. 
Его друзья и родные 
рассказали нам о том, 
каким он был человеком.
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отцом, он сильно изменился. Если рань-
ше он думал только о том, как вернуться 
в армию, то с рождением дочери Амины 
он решил, что на службе он миссию свою 
выполнил и теперь хочет быть с семьёй, - 
рассказывает Каныш.

Но потом всё поменялось. В 2014 году 
на Украине после майдана произошёл 
переворот, вспыхнул Донбасс. Вот что пи-
шет о Бакташе и его решении белгород-
ский писатель Сергей Бережной: «После 
Одессы уже не мог оставаться здесь, он 
рвался туда, где решалась судьба Рос-
сии. «Шурави сражались и погибали за 
счастье моего народа. Теперь настал мой 
черёд сражаться против тех, кто хочет 
уничтожить мою родину - Россию», - твер-
дил Бакташ». 

- Когда Бакташ вернулся после кон-
тракта в Белгород, то устроился работать 
на складе в одном из магазинов. Эта ра-
бота ему не нравилась. Он не раз гово-
рил, что в спецназе ВДВ его уважали и 
ценили, а здесь, на гражданке, он зани-
мается не своим делом. Возможно, отча-
сти ещё и это повлияло на его решение 
ехать воевать на Донбасс, - вспоминает 
Михаил Лемякин.

- После того как закончился его кон-
тракт, мы не потерялись. Наоборот, стали 
даже больше общаться, когда я приезжал 
сюда в отпуск, - рассказывает сослужи-
вец Бакташа Александр. - В 2014 году 
45-й полк был в Белгородской области 
в командировке, и Бак с удовольствием 
встречался с сослуживцами, приезжал к 
нам несколько раз. 

Осознание причастности к судьбе 
своей страны, отсутствие возможности 
реализовать свои профессиональные 
навыки в мирной жизни, встреча с быв-
шими сослуживцами - всё это наверняка 
повлияло на его решение отправиться в 
Донецк. 

- Он понимал, что жизнь на граждан-
ке не для него. Его стихией была армия. 
Знаете, бывают люди, которые всем 
демонстрируют, что они такие крутые, 
брутальные. А Бакташу не нужно было 
никому ничего доказывать, он на самом 
деле был отчаянно смелым, - говорит Ка-
ныш. - В нашей семье четыре брата, и мы 
с Бакташем, как самые младшие, всегда с 
уважением относились к старшим. Но со 
временем я понял, что Бакташ - настоя-

щий лев. Вот лишь один эпизод: однаж-
ды он оказался с товарищами в бассей-
не, где были вышки для прыжков воду с 
высоты 3, 5 и 12 метров. Так вот, он был 
единственным из всей компании, кто не 
побоялся прыгнуть с 12-метровой вышки. 
Страха у него не было совсем.

Последняя командировка
О том, что Бакташ собирается ехать в 

зону боевых действий, знали единицы. Ка-
ныш пытался отговорить его от этой затеи:

- Я ему сказал: «Брат, ну зачем тебе 
рисковать своей жизнью? У тебя же се-
мья, маленькая дочка. Ладно бы я, холо-
стяк, поехал бы в такую командировку. Но 
тебе это зачем?». Он посмотрел на меня 
и ответил: «Знаешь, там таких, как я, у 
которых семьи и дети, - через одного». Я 
эти слова до сих пор помню, будто раз-
говор был буквально вчера. 

О решении отправиться в Донецк знал 
и друг Бакташа Михаил Лемякин.

- За день до отъезда он позвонил мне 
и попросил привезти ему баллончик вы-
сокотемпературной краски оливкового 
цвета. Объяснил, что она нужна для того, 
чтобы замаскировать оружие. В магазине, 
который он назвал, были только белая, 
чёрная, серебряная и золотая краски. Я 
купил чёрную и привёз ему на автовок-
зал - до отъезда оставалось буквально 
полчаса. Он, конечно, поворчал, что нуж-
на была именно оливковая, но понял, что 
такую специфическую краску в Белгороде 
не найти и вернул мне баллончик. Я по-
шутил, что надо было вообще ему золо-
тую привезти. Мы посмеялись, обнялись, 
он сел в автобус и уехал. Это была наша 
последняя встреча, - голос Михаила пре-
дательски дрожит. 

На Донбассе Бакташ оказался в ба-
тальоне «Спарта», которым командовал 
Арсен Павлов с позывным «Моторола». 
«Спартанцы» вели тяжёлые бои с ВСУ 
на территории Донецкого аэропорта, 
сдерживая многократно превосходившие 
силы противника. По словам сослужив-
цев, 13 января 2015 года Бакташ повёл 
группу на разведку. В какой-то момент по 
группе ударили с украинской стороны - 
то ли это была миномётная мина, то ли 
граната из РПГ. Бакташ шёл первым и 
принял основной удар на себя, прикрыв 

напарников своим телом. Шансов выжить 
у него не было: один осколок пришёлся в 
лицо, второй - в грудь. 

Первым о гибели брата узнал Каныш.
- Когда мне позвонили и сказали, что 

Бакташа больше нет, я сначала не пове-
рил. Не укладывалось это в моей голове. 
Потом я позвонил его супруге и всё рас-
сказал, а уже после этого сообщил его 
друзьям, - вспоминает он.

- О том, что Бак получил смертельное 
ранение в Донецком аэропорту, мне на 
следующее утро рассказали братья-близ-
нецы, которые учились со мной в одном 
классе. Мы все были на его похоронах, - 
вспоминает Михаил. 

- Его друзья и одноклассники помо-
гали организовать похороны, - говорит 
Каныш. - Большую помощь нашей семье 
оказал Союз десантников Белогорья и 
лично Мансур Исмаилович Абдрахи-
мов. 15 января 2015 года мы с воинскими 
почестями похоронили нашего Бакташа 
на кладбище Белгорода. 

Память о нём живёт
Дочери Бакташа Амине сейчас 9 лет. 

Она не помнит отца, но родные не скры-
вают от неё правды.

- Мы, конечно, понимаем, что малень-
кой девочке не всё можно говорить. Но 
мы потихоньку рассказываем ей, каким 
был её папа, почему и за что он погиб. 
Это очень важно для нашей семьи, для 
детей, для будущих поколений, - говорит 
Каныш. - Уже после его гибели я общался 
с его боевыми товарищами. Сам я чело-
век гражданский, но после того как позна-
комился со многими его сослуживцами, я 
понял, что у военных людей свой взгляд 
на этот мир, на жизнь, у них свои ценно-
сти. Это не просто профессия, не просто 
работа, на которую в 9.00 пришёл и в 18.00 
ушёл. Это образ жизни. И мой брат был 
именно таким - настоящим воином. К со-
жалению, я понял это только после гибе-
ли Бакташа. Можно сказать, только после 
общения с его товарищами я узнал брата 
с той стороны, с которой никогда не знал. 

- Бакташ - единственный афганец по 
национальности, который служил в 45-м 
полку, - вспоминает друга Александр. - 
Он служил достойно и остался в нашей 
памяти настоящим воином и другом. Его 
фотография есть на мемориале погиб-

шим воинам в расположении нашей бри-
гады в Кубинке. Сейчас 45-я отдельная 
гвардейская орденов Кутузова и Алек-
сандра Невского бригада специального 
назначения активно участвует в СВО. 
Если бы Бак дожил до сегодняшнего дня 
и увидел, что происходит на Украине, он 
точно не остался бы в стороне и с первых 
минут был в строю. Я в этом уверен. Ког-
да перед тобой такие примеры, как Ана-
толий Вячеславович Лебедь, по-другому 
никак нельзя. 

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО СО СТРАНИЦЫ БАКТАША САРДАРХАНА 

«ВКОНТАКТЕ»

Генерал-майор Павел ЛЕЩУК,
руководитель регионального от-
деления общественной организа-
ции «Ветераны боевых действий 
России»: 

- Я не имел чести быть знакомым с 
этим парнем лично. Но, думаю, на его 
становление как человека большое 
влияние оказало то, что в Афганиста-
не наши войска не только воевали, но 
и строили больницы и школы, а также 
учили местное население и оказыва-
ли всестороннюю помощь. Уже здесь, 
в России, Бакташ получил образова-
ние в школе, нашёл настоящих дру-
зей, прошёл службу в армии. На мой 
взгляд, судьба Бакташа - это пример 
успешной интеграции человека в рос-
сийское общество. Я думаю, что наша 
страна стала для него настоящей Ро-
диной.

Одна из последних фотографий Бакташа. Донецкий аэропорт. 30 декабря 2014 года.
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Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

 ► Белгородец выиграл 
легкоатлетические 
соревнования «Русская 
зима».

В Москве завершились Всероссийские 
соревнования по лёгкой атлетике «Рус-
ская зима», в которых участвовали около 
200 спортсменов. В легкоатлетическом 
манеже НИУ МГСУ легкоатлеты боролись 
в десятках видов дисциплин. На дистан-
ции 800 метров первенствовал белгоро-
дец Сергей Дубровский, воспитанник 
тренера Владимир Бычкова. Наш зем-
ляк показал результат 1:50.62 секунды, 
что позволило ему выиграть золотую ме-
даль национальных соревнований. 

В составе гостей из Северной столи-
цы не было травмированного доигров-
щика Егора Клюки, однако в первой 
партии этого не было заметно. «Зенит» 
придавил хозяев подачей, надёжно за-
щищался и пользовался многочислен-
ными ошибками белгородской команды. 
Эйс Фёдора Воронкова дал «Зениту» 
первый отрыв - 5:8, две подачи Ивана 
Яковлева увеличили его (9:14), и ника-
ких проблем с выигрышем сета у питер-
цев не возникло. 

Вторая партия уже прошла под дик-
товку «львов». Мохаммед Аль-Хачдади 
и Сергей Червяков задали тон, неудач-
ная атака Мэттью Андерсона сделала 
счёт 5:2. Теперь уже гости начали сыпать 
неудачными подачами и атаками. После 
двух ударов в аут Максима Космина 
у «Белогорья» уже было +5 (11:6). На рас-
стоянии белгородцы продержали сопер-
ника до конца партии. 

Переломным стал третий сет. У «Бело-
горья» разыгрался Аль-Хачдади, команда 
самоотверженно работала в защите и по-
сле блок-аута Руслана Галимова была 
впереди - 10:7. У «Зенита» вовремя взял 
подачу Андерсон, который сначала срав-
нял счёт (12:12), в конце сета его третий 
эйс отодвинул хозяев на два очка - 19:21, 
а потом американец вывел «Зенит» на 
сетбол - 22:24. И очень быстро стал од-
ним из антигероев, так как не попал в пло-
щадку при счёте 23:24. Тут же ударил 

в аут Воронков, а в следующем розыгры-
ше блок Аль-Хачдади похоронил надеж-
ды гостей на партию - 26:24. 

Четвёртый сет «львы» играли на кура-
же, не без ошибок, но всё же надёжнее, 
чем «Зенит». Они практически перестали 
подавать в Женю Гребенникова, а при-
ём у доигровщиков был не самым луч-
шим. Важные мячи забивал Аль-Хачдади, 
ему помогали Павел Тетюхин и Руслан 
Галимов. У «Зенита» дела в атаке шли 
с переменным успехом. В нервной кон-
цовке при счёте 18:16 ошибся вышед-
ший на подачу Игорь Кобзарь, и тут же 
марокканец двумя эйсами снял вопросы 
о победителе матча. Последний мяч эф-
фектно вколотил Роман Порошин. Луч-
шим снайпером в составе белгородцев 
стал Мохаммед Аль-Хачдади, набравший 
30 очков. 

Как отметил в послематчевом интер-
вью старший тренер «Белогорья» Сергей 
Брусенцев, получилась хорошая игра, 
бескомпромиссная и содержательная. 

- Все видели, что команды боролись 
«на полную катушку». Ключевой была 
третья партия. В первой партии у нас 
было много ошибок - возможно, мы про-
сто вкатывались в игру. Хорошо сыграла 
линия приёма, а у «Зенита» очень при-
личная подача. В атаке у нас сегодня всё 
было на уровне, - сказал наставник бел-
городцев.

Победа позволила «львам» вновь 
оказаться в пятёрке лучших команд тур-
нира. Следующий матч подопечные Бо-
риса Колчина проведут в День защитни-
ка  Отечества против сосновоборского 
«Динамо-ЛО».

Проявили  
волю к победе

 ■ Волейбол

 ► Футболисты «Салюта» 
отправились на учебно-
тренировочный сбор 
в Кисловодск.

На сбор отправились все футболисты 
нашей команды. Также южный сбор с «Са-
лютом» пройдут три юных белгородских 
воспитанника: Егор Пашков и Роман Хо-
деев из шебекинской «Академии спорта» 

и Кирилл Бредихин из спортивной шко-
лы № 6. На сборе «Салют» проведёт не-
сколько контрольных матчей с командами 
из Таганрога, Волгограда, Владикавказа и 
Ставрополя. Напомним, что состав «гра-
натово-чёрных» уже пополнили вратари 
Данила Боков и Денис Гнедой, защит-
ники Денис Власов и Андрей Демченко, 
а также хавбек Степан Суриков. Рестарт 
сезона во Второй лиге запланирован на 1 
апреля.

Из Красноярска  
с медалями

 ■ Кикбоксинг

 ► Наши спортсмены 
отличились на турнире 
по кикбоксингу.

В Красноярске завершились Всерос-
сийские соревнования по кикбоксингу 
«Кубок Сибири», в которых участвовали 
белгородцы. По результатам соревнова-
ний в дисциплине «лоу-кик» Арина Ки-
рик выиграла золото в весовой катего-
рии 52 кг, в дисциплине «фулл-контакт» 

Анна Боршош стала первой в весовой 
категории 52 кг, а наша землячка Мария 
Рыжова завоевала серебряную медаль 
в весовой категории 48 кг. Ещё семь 
медалей белгородцы выиграли в дис-
циплинах «лайт-контакт» и «поинтфай-
тинг».

Тренирует спортсменов преподава-
тель ДЮСШ № 4 Белгорода Алексей 
Потеряхин.

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► ВК «Белогорье» выиграл 
у питерского «Зенита» 
в четырёх сетах. 
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 ► Тяжелоатлетка 
из Белгорода стала 
призёром Кубка России.

В столице Чеченской Республики - 
Грозном - завершился Кубок России по 
тяжёлой атлетике, в котором приняли 
участие более 200 спортсменов из 36 

регионов страны, в том числе белгород-
цы. По результатам соревнований среди 
женщин в дисциплине «двоеборье» (ры-
вок-толчок) в весовой категории до 81 
кг на третью ступень пьедестала подня-
лась белгородка Мария Груздова. Тре-
нирует спортсменку Дмитрий Водяха.

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Лучший в беге  ■ Лёгкая атлетика

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Бронзовый успех  ■ Тяжёлая атлетика

Готовимся к весне  ■ Футбол
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Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Наш досуг

По горизонтали: Геллер. Опера. Акын. Нагота. 
Сейм. Диез. Веди. Акм. Инга. Джин. Агат. Клин. 
Осёл. Антракт. Стаж. Ерш. Рать. Идеал. Брасс. 
Акциз. Особа. Корабль. Гайка. Уста. Донос. 
Чернила. Есаул. Лайта. Клодт. Сима. Илия. 
Ван. Ухаб. Мент. Дуро. Абак. 

По вертикали: Оладьи. Разведка. Анималист. 
Но. Пенсионер. Гая. Гримаса. Аранта. Нить. 
Лида. Жеребец. Моська. Тала. Изба. Лиаз. 
Родство. Илек. Бечо. Куща. Аналитик. Джакузи. 
Немо. Острослов. Блул. Саксаул. Гарем. Йога. 
Счёт. Исай. Самба. Дядя. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 6
от 17.02.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 27 ФЕВРАЛЯ ПО 5 МАРТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Будьте внимательны к поступающей информа-
ции. Постарайтесь ограничить себя в общении 
с малознакомыми людьми и избегайте сплетен. 
Вторая половина недели благоприятна для само-
развития и духовных практик.
ТЕЛЕЦ 
Стоит воздержаться от посещения развлекатель-
ных мероприятий. Это поможет избежать финан-
совых потерь. Вторая половина периода гармо-
низирует партнёрские и любовные отношения. 
Сейчас не стоит делиться секретами с друзьями.
БЛИЗНЕЦЫ 
В первые дни периода не исключены препятствия 
на пути к целям. Будет выгоднее набраться тер-
пения и переждать. Уже скоро ваши желания осу-
ществятся. Упорство поможет в их исполнении. 
РАК 
Не рекомендуется отправляться в дальние путе-
шествия. Водителям важно быть внимательны-
ми на городских дорогах. Период прекрасен для 
романтических отношений. Вы и ваш партнёр 
проявите свои лучшие качества. Уделите время 
семье.
ЛЕВ 
Вас наверняка потянет к приключениям. Будьте 
аккуратны в любых затеях. Любителям экстрима 
стоит провести время в домашней обстановке. 
Ремонт и прочие бытовые хлопоты сблизят се-
мью. Неделя даст возможности для примирений.
ДЕВА 
Дипломатичность и мягкость наиболее важны в 
любовных отношениях. Уже к середине недели 
романтичный союз ощутит эмоциональный подъ-
ём. Это подходящее время для совместного по-
сещения увеселительных мероприятий.
ВЕСЫ 
Обратите внимание на здоровье. Правильный 
режим дня и грамотный подход к питанию убе-
регут от многих проблем. Во второй половине 
периода вас ожидают успехи в работе. Все за-
планированные дела решатся легко. Домашние 
хлопоты порадуют.
СКОРПИОН 
Звёзды советуют быть мягче в общении с близ-
кими. Не требуйте от любимого человека больше 
того, на что он способен. Это благоприятное вре-
мя для творческой реализации, осуществления 
давних замыслов и развлечений.
СТРЕЛЕЦ 
Все спорные вопросы стоит отложить на вторую 
половину недели. Тогда всё разрешится легко и 
гармонично. Досуг лучше провести в тёплом до-
машнем кругу. Дом подарит вам состояние уюта. 
Отношения с родными наладятся.
КОЗЕРОГ 
Позаботьтесь о своём здоровье. Обходите сто-
роной чихающих людей и соблюдайте меры про-
филактики. Вторая половина периода прекрасна 
для общения с близкими. В учёбе и на работе 
проявятся ваши таланты.
ВОДОЛЕЙ 
Ваше внимание будет сосредоточено на реше-
нии материальных вопросов. Важно грамотно и 
взвешенно подходить ко всем планам и тратам. 
Ближе к выходным ждите приятных новостей. Ве-
роятны успехи в карьере.
РЫБЫ 
Будьте готовы к шероховатостям в общении с 
родственниками. Чуть позже ваши отношения на-
ладятся. Этот период прекрасен для реализации 
вашего потенциала. Упорство на работе и в учё-
бе приведёт к выдающимся результатам.

Календарь погоды на неделю с 22 февраля по 2 марта
22.02
СР

23.02
ЧТ

24.02
ПТ

25.02
СБ

26.02
ВС

27.02
ПН

28.02
ВТ

1.03
СР

2.03
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  728
днем    738

ночью  743
днем    747

ночью  747
днем    743

ночью  739
днем    735

ночью  731
днем    732

ночью  737
днем    742

ночью  743
днем    739

ночью  747
днем    746

ночью  747
днем    744

Температура 
воздуха, °C

ночью   -13
днем       -9

ночью   -17
днем       -9

ночью  -16
днем      -2

ночью     -3
днем        2

ночью      1
днем        5

ночью     -1
днем        1

ночью     -4
днем        0

ночью     -2
днем        2

ночью     -2
днем        1

Комментарий 
к погоде

Перем. 
облачность, 

неб. снег

Перем. 
облачность, 
без осадков

Перем. 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшие 

осадки

Перем. 
облачность, 
неб. дождь

Перем. 
облачность, 
без осадков

Перем. 
облачность, 

неб. снег

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
небольшой 

снег
Направление 
ветра С-З С-З Ю Ю С-З С З З З

Скорость
ветра, м/с 4 4 5 5 3 2 6 6 6

cgms.ru

Купила новую ночную рубашку. Третью ночь не 
сплю. Не даёт покоя вопрос: для чего в ночнуш-
ке карманы?

***
Дорогие москвичи! Выкиньте из дома глобус 
Москвы! Если я вам говорю, что живу на севе-
ро-востоке, то это не Медведково, а Магадан.

***
- Дорогая, у меня в супе таракан! 
- Где? Да это петрушка.
- Петрушка?! Господи, она уже дала ему имя!

***
Пожарник, рискуя жизнью, вынес из горящего 
банка мешок с миллионом долларов. Полиция 
до сих пор ищет героя.

***
- Допустим, я дала тебе пять яблок. А потом 
три забрала. Что у тебя останется? 
- Проблемы с доверием.

***
Ни один тренер не воспитал столько выдаю-
щихся альпинистов и скалолазов, сколько их 

выдрессировала строгая вахтёрша тётя Галя 
в женском общежитии.

***
Когда мне надоедает отдыхать на берегу оке-
ана, я беру другой освежитель воздуха - с аро-
матом альпийских лугов.

***
- Кто там в лодке? 
- Да три мужика каких-то. 
- Ну и пёс с ними!

☺■ Анекдоты недели
Дисциплина - это мост между целями и достиже-
ниями.

Джим Рон
Вы никогда не слишком стары, чтобы установить 
новую цель или мечтать о новой мечте.

Лес Браун
Вы не можете пересечь море, просто стоя и глядя 
на воду.

Рабиндранат Тагор
Влюбитесь в себя. И мир полюбит вас в ответ.

Камал Равикант

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области  

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал  «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях

Ре
кл
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 ■ Мудрые мысли
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 420, вырезка - 330, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 50, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 200, 
огурцы - 250, помидоры - 240, перец -
325, шампиньоны - 190, яблоки - 65, ба-
наны - 150, лимоны - 200, апельсины -
150, виноград - 250, киви - 250, ман-
дарины - 180. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

День защитника Отечества

Реклама

Более 150 предметов, представлен-
ных в экспозиции, являются частью фон-
да музея.

- Мы хотели создать особое настро-
ение в преддверие 23 февраля. Это 
истории о примерах мужества и отваги, - 
рассказывает заместитель директора, 
главный хранитель историко-краеведче-
ского музея и организатор выставки Еле-
на Мишакина. 

В середине XVII столетия была воз-
ведена Белгородская черта, ставшая 
южным рубежом Русского царства, за-
щитившего страну от набегов крымских 
татар и ногайцев. Посетители выставки 
узнают о создании Белгородского полка, 
повлёкшего за собой образование круп-
ного военно-административного округа, 
включавшего 51 город.

Часть экспозиции рассказывает о пе-
риоде правления Петра Великого. Как 
известно, одним из главных преобразо-
ваний Петра стала военная реформа. 
Благодаря ей было проведено перево-
оружение войск, появилась регулярная 
армия: кавалерия, артиллерия, пехота, а 
позже - и инженерные войска. Элементы 
военной атрибутики этого периода также 
есть в экспозиции, как и предметы сле-
дующих исторических эпох, включающих 

Гражданскую и Великую Отечественную 
войны.

Отдельный вклад в реализацию проек-
та внёс Василий Журахов - член Союза 
писателей и Союза журналистов России, 
военный документалист. Он выступил как 
консультант в вопросе о героях страны и 
помог с поиском некоторых материалов 
для экспозиции.

В фойе музея представлены уникаль-
ные экспонаты. Гости могут взглянуть на 
подлинный плащ Героя Советского Со-
юза Николая Ватутина. Экспозиция так-
же располагает оригинальными вещами и 
других героев Белгородчины. Например, 
гости музея обязательно узнают о Кузь-
ме Ветчинкине. Вживую удастся рассмо-
треть принадлежавшие ему предметы с 
пограничной заставы и военную форму 
героя. Интересна судьба ещё одного на-
шего земляка - Петра Десницкого, став-
шего первым белгородцем, удостоенным 
высокого звания Героя Советского Союза. 

Завершающий блок экскурсии связан 
со специальной военной операцией на 
Украине. Историко-краеведческий музей 
представляет личные предметы сегод-
няшних героев и рассказывает истории 
наших отважных современников. Уро-
женцы Белгородской области Александр 
Ананичев и Георгий Шуваев проявили 
мужество при участии в СВО и стали Ге-
роями Российской Федерации посмертно. 
Их личные вещи можно увидеть в витри-
нах. Часть своих вещей в фонд музея 
передала и Екатерина Иванова - фель-
дшер хирургического отделения, прапор-
щик, выпускница Белгородского меди-
цинского колледжа. В 2022 году девушка 
получила медаль «За отвагу». С первых 
дней военных действий она выносила 
раненых бойцов с поля боя, а во время 
одного из обстрелов прикрыла раненого 
собой и получила осколочное ранение. 

- Мы показали ратные традиции и до-
блесть родной Белгородчины. Мы гор-
димся нашими земляками, нашими геро-
ями. Во все времена это праздник тех, 
кто защищает нас и наш дом, - заключила 
Елена Мишакина.

Ознакомиться с выставкой можно до 
15 мая. 

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Первым гостем проекта стал Алек-
сандр Краснопивцев - участник боевых 
действий на Украине, награждённый 
медалью «За отвагу». На СВО Алек-
сандр пошёл добровольцем. До этого 
не служивший в армии из-за спортивной 
травмы, после начала спецоперации он 
начал искать возможности попасть на 
фронт. 

- Незадолго до СВО я работал в Ус-
сурийске. Незадолго до начала спецопе-
рации я понял, что мы будем защищать 
Донбасс. Когда понял, что могу приго-
диться, уволился с работы. Когда нача-
лась СВО, оказалось, что попасть в одно 
из добровольческих подразделений не 
так-то просто. Но мне это удалось. 

По словам Александра, какое-то вре-
мя ему пришлось ждать, пока сформиру-
ют его подразделение, и только к августу 
2022 года он уехал на передовую. Как 
таковой предварительной подготовки не 
было - спустя день Краснопивцев уже 
ехал воевать, однако, как он сам объ-
яснил, это не доставило больших про-
блем, так как с основами военного дела 
был знаком ещё с гражданки. На вопрос 
о том, кто такой среднестатистический 
доброволец, Александр признался, что 
однозначно не может ответить - выпол-
нять боевые задачи ему приходилось с 
совершенно разными людьми. 

- У нас служил товарищ с позыв-
ным «Дед». Он реально дедушка - ему 
больше 60 лет уже. Воевал оператором 
ПТУР (противотанковая управляемая 
ракета. - Прим. ред.) при штурме Мари-
уполя. Чтобы вы понимали, ракеты на 
эту установку весят около 35 кг. Так вот, 
он с сослуживцем таскал по две ракеты 
вместе с установкой. В таком возрасте 
заниматься этим - действительно геро-
изм, - считает Краснопивцев.

Сам же Александр служил помощни-
ком гранатомётчика. Приходилось рабо-
тать на пике своих возможностей, чтобы 
остаться в живых. В сражении под селом 
Богородичное боец был дважды ранен 
осколками - в голову и ногу. Несмотря на 
это, Александр готов вернуться в строй, 
если позволит здоровье. Самым тяжё-
лым этапом, по его словам, было пере-
силить себя и отправиться в первый раз 
на фронт.

- Там в принципе трусов нет, - уве-
рен Александр. - Пересилить себя, 
подняться и пойти в то место, где тебя 
каждую секунду могут убить, - нужно 
иметь какой-то стержень. Этим наши 
люди и отличаются от других: когда тре-
буется, мы встаём и идём. 

Никита МИГУЛИН
ФОТО ИЛЬИ ЛЕБЕДЕВА

Готов  
вернуться в строй

 ■ Диалог

 ► В Белгородском музее-диораме прошла встреча студентов 
и юнармейцев с участником специальной военной операции. 
Мероприятие состоялось в рамках нового патриотического 
проекта «Диалоги с героями».

Особое настроение  ■ Выставка

 ► 17 февраля в Белгородском государственном историко-
краеведческом музее открылась выставка «История 
героев в истории страны», приуроченная ко Дню защитника 
Отечества. Экспозиция рассказывает о военной истории 
нашего региона от Белгородского полка до героев СВО.


